
Así lo expresó el Intendente Martín Pérez en el acto inaugural de 
la segunda edición de la ‘Expo Mujer’, evento que se desarrolló 
durante el fin de semana en el polideportivo “Carlos Margalot”, 
como parte de las actividades propuestas en el marco del “Día 
Internacional de la Mujer Trabajadora”. 

El gerente de la Cooperativa Eléctrica de Río Grande agradeció a todos los que 
hicieron posible el acuerdo suscripto la semana pasada y aseguró que cambiará 
para siempre la situación energética de la provincia. De una facturación mensual 
“impagable” de 70 millones pesos por el gas de generación eléctrica pasarán a un 
promedio de 15 millones. Dijo que la facturación mensual de la Cooperativa ron-
da los 90 millones y era inviable afrontar ese monto más los sueldos del personal 
y gastos de mantenimiento. Respecto del remanente de deuda, de unos 500 mi-
llones, fue condonado el 66% y la diferencia la podrán pagar en un plazo de cinco 
años, con uno de gracia. También conversó con el gobernador sobre el parque 
eólico, y dijo que se necesita de fondos nacionales para concretarlo, por el costo 
de la instalación. Además cifró expectativas en la obra de gas para el crematorio, 
que todavía debe manejarse con gas envasado. Pág. 14

Miguel Casielles expresó su satisfacción por el convenio con 
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en la 155° asamblea 
del Consejo Federal 

de Turismo

Petroleros se
reunirán con YPF
por la asfixia a las

contratistas
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Segunda Expo Mujer
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y potenciar el trabajo 

de las
emprendedoras

locales”
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Buenos Aires.- Faltan 20 días para el vencimiento del 
programa de financiamiento subsidiado Ahora 12, pero 
en el Gobierno ya están trabajando en cómo será su con-
tinuidad. Los mayores beneficios incorporados en sep-
tiembre del año pasado, como los tres meses de gracia 
que se mantienen hasta hoy, o los nuevos rubros habilita-
dos, fueron clave para dinamizar un consumo que venía 
en caída desde antes de la pandemia y que a partir de 
marzo de terminó de desplomar. ¿Seguirán a partir de 
abril? ¿En qué está pensando la cartera productiva para 
su renovación?

En primer lugar, el equipo que lidera Paula Español está 
revisando el listado de productos incluidos para determi-
nar cuáles podrían eliminarse. La realidad es que el pro-
grama representa un costo para el fisco y para los bancos 
y quiere que sea sostenible en el tiempo, por lo que se está 
evaluando qué rubros ya no tiene sentido impulsar con 
este tipo de financiamiento y cuáles sí. También es parte 
de la negociación con las entidades financieras para ha-
cerles alguna concesión y que sostengan el plan. Un claro 
ejemplo de un rubro que fue incorporado el año pasado 
y que ahora podría quedar afuera es el de peluquerías y 
centros de estética, como así también otros servicios que 
también se sumaron en septiembre pasado.
Figuran, entre ellos, servicios educativos (cursos de Idio-
ma, relacionados con informática, deportivos y activi-
dades culturales. No incluye escuelas ni universidades); 
servicios de reparaciones (técnicos de electrónica y elec-
trodomésticos para el hogar. Talleres de reparación de 
vehículos automotores y motocicletas); servicios de ins-
talación de alarmas; de organización de eventos y expo-
siciones comerciales (catering y fotografía) y balnearios. 
En la mayoría de estos rubros, la opción eran 3 o 6 cuo-
tas, que podían ser sin interés si el comercio asumía el 
costo, de por sí mucho más bajo que el de mercado.
Otro de lo cambios que Comercio Interior está analizan-
do es el período de gracia de tres meses. Fuentes oficiales 
aseguraron a Infobae que si bien todavía no está definido, 
una opción es que el programa se renueve sin ese benefi-
cio a fin de mes”. Entre septiembre y la actualidad, si un 
consumidor compra con el programa Ahora 12 o Ahora 
18, comienza a pagar la primera cuota al cuarto mes. Ese 

período de gracia es un costo adicional para los bancos, 
ya que empiezan a cobrar esa venta recién a los cuatro 
meses pero al comercio le tienen que pagar a los 10 días 
hábiles.
Ya antes de esa inclusión, pedida por varios sectores pero 
especialmente por el sector de la indumentaria y el calza-
do en plena pandemia, las entidades financieras se queja-
ban del descalce existente entre los días en que cobraban 
y el plazo al que tenían que pagarle al comerciante, lapso 
que incluso el año pasado se redujo; antes era de 18 días 
hábiles. También cuestionan la tasa nominal anual, que 
sigue siendo del 20% para el programa.
Fuentes del sector bancario afirmaron que está habiendo 
reuniones con el Gobierno y que “el objetivo es mejorar 
la ecuación, con una tasa variable en lugar de fija; elimi-
nando los tres meses de gracia y/o estirando los plazos 
de pago a los comercios”. Desde el Gobierno afirmaron 
que están dispuestos a hacer alguna concesión, ya que la 
situación actual tampoco amerita tanto subsidio como el 
año pasado, cuando se buscaba traccionar el consumo 
luego de un segundo y tercer trimestre muy negativos en 
materia económica.
Otro de los cambios que evalúan en el Ministerio de De-
sarrollo Productivo es avanzar, en algunos rubros, con 
una segmentación. Es decir, que no todos los produc-
tos de los rubros autorizados puedan pagarse en 12 o 
18 cuotas con el interés del programa, con el objetivo de 
fomentar más el subsidio a los sectores con menor poder 
adquisitivo. Así como sucede con las motos, que sólo es-
tán habilitadas unidades cuyo precio final no supere los 
$250.000. Podrían avanzar por esta vía con rubros con 
el de línea blanca, televisores, bicicletas, entre otros. Los 
celulares fueron eliminados del programa y no está pre-
visto que vuelvan por el momento, afirmaron las fuentes 
consultadas.
Como parte de la negociación con las entidades financie-
ras, el Gobierno quiere lograr que se emitan más tarjetas 
de crédito en los sectores más vulnerables, que compran 
en cuotas y que podrían acceder a los beneficios del Aho-
ra 12. Pero al no ser negocio para los bancos, la emisión 
de plásticos es cada vez menor. Según el último Indice 
Prisma publicado, el 60% de las compras con tarjetas en 
cuotas es con el programa oficial.
Y según un informe que dio a conocer Comercio Interior 
a fin del año pasado, la facturación del programa en 2020 
trepó a $572.807 millones, equivalentes a 56.348 mil ope-
raciones, con un diciembre que tuvo un nivel de ventas 
levemente inferior al de noviembre ($65.381 millones) 
pero con 1.500 operaciones más. La menor facturación 
se debió a que las compras de Navidad se concentran en 
rubros de menor ticket.

Buenos Aires.- La CGT desde su alineamiento con el 
Gobierno está enfocada en que los salarios le ganen a 
la inflación, aseveró uno de sus titulares Héctor Daer. 
Dentro de ese planteo, el también referente de ATSA, 
dijo que "se está poniendo toda la voluntad" para 
cumplir con la meta del 29%, respecto al incremento 
sostenido precios que consta en el Presupuesto 2021.
"Las negociaciones seguirán a lo largo del año, veri-
ficando el Índice de Precios", estimó el dirigente de 
Azopardo en relación a las paritarios de este año, bajo 
la crisis del Covid-19.
En diálogo con el programa “Toma y Daca” (AM 750) 
Daer analizó los acuerdos por sueldos hasta el mo-
mento y explicó: "Los porcentajes se cobran en el pri-
mer semestre o agosto y a partir de ahí habrá revisión 
de todo".
"La mayoría revisa en agosto o en septiembre. La 
perspectiva es que febrero y marzo venga alto (el índi-
ce de inflación), pero están pronosticando que en julio 
sea del 1 por ciento", señaló.
"Todos estamos enfocados en ganarle a la inflación 
con un esquema  que permita no pegar saltos". El 
cegetista reiteró conceptos en cuanto a generar un 
aumento progresivo del poder adquisitivo del salario, 
que se sostenga para poner en marcha la economía 
con la mirada en el futuro con desarrollo.
 

MARTÍN GUZMÁN DIXIT

No obstante recalcó que "Las negociaciones van a ir 
con un seguimiento de la realidad de precios", insistió. 
Jornadas después de haber almorzado junto a otros 
dirigentes de la la CGT con el ministro de Economía 
Martín Guzmán, como publicó BAE Negocios, Daer 
citó al funcionario para aseverar, “no es una frase mía, 
la dijo el ministro Guzmán en cuanto a que cada vez 
que gobierna el peronismo los economistas pronos-
tican mucha inflación y después termina siendo me-
nos".
"Uno tiene que tener un pulso que aprecia con la rea-
lidad y un poco de información", advirtió.
En cuanto a otras percepciones el referente de Azo-
pardo estimó que con un “dólar quieto” y las tarifas 
de servicios públicos reguladas no deberían esperarse 
cimbronazos inflacionarios.
En cuanto al Consejo Económico y Social (CES) Daer 
consideró que el foro brinda la posiblidad de encon-
trar caminos a futuro, con objetivos a mediano y largo 
plazo.
"Es una construcción que no es fácil, que pueden apa-
recer intereses contrapuestos, pero lo que no hay que 
hacer es profundizar las diferencias e ir acordando los 
objetivos que tenemos en común" y acotó que “no 
elimina las discusiones de pujas distributivas o pari-
tarias".

Sueldos en pandemia 

Alineada al Gobierno la 
CGT confía en sueldos 
por encima de la 
inflación 2021

Ahora 12 con menos rubros y segmentación

Los cambios que prepara el 
Gobierno para el nuevo 
programa a partir de abril
El programa vigente vence el 31 de marzo. Analizan dar de baja los tres meses de gracia. Los bancos 
piden mejoras para poder sostener el plan.
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Buenos Aires.- En los próximos días co-
menzará a volar el Tango 03, un Boeing 
737-500, uno de los aviones de la flota 
presidencial que comenzó a recuperar el 
gobierno de Alberto Fernández y que ha-
bían caído en desuso en el año 2015. La 
aeronave debía estar operativa hace unos 
meses, pero por la pandemia se atrasaron 
los trabajos de mantenimiento que le de-
bían le realizar.
Los mismo sucede con el Tango 04, que 
ya está operativo después de los manteni-
mientos de rutina que se terminaron de 
hacer.
Por otro lado, ya esta decidido invertir 
entre USD 8 y 12 millones para recupe-
rar el Tango 01, el avión presidencial ad-
quirido por la presidencia de Carlos Saul 
Menen en 1992 a 60 millones de dólares.
El Tango 01 es la nave más grande e im-
portante de la diezmada flota presiden-
cial de la Agrupación Aérea Presidencial 
de la República Argentina. Se trata de un 
Boeing 757-200 y fue declarado en des-
uso por el gobierno de Macri en enero 
de 2016, luego de 24 años en servicio y 
14.000 horas de vuelo. Pocas para una ae-
ronave de ese porte.
Después de ese paso, se anunció una li-
citación internacional para adquirir una 
nueva unidad a través de la Organización 
de Aviación Civil Internacional (OACI), 
un organismo que depende de Naciones 
Unidas. Pero el proceso, para la cual se 
disponían de unos 60 millones de dóla-
res, no se completó.
Fernández, la primera dama Fabiola Ya-
ñez, el secretario general de Presidencia 
Julio Vitobello y el secretario de Medios 
de Comunicación Juan Pablo Biondi se 
trasladaron a México, durante la última 
gira que encabezo el jefe de Estado, en 
la aeronave privada que le alquiló al astro 
de fútbol Lionel Messi.
La gestión estuvo a cargo del empresario 
Gustavo Carmona, quien coordina la uti-
lidad de la aeronave que el astro argenti-
no adquirió en diciembre de 2018 por 15 
millones de dólares. El costo del traslado 
fue de 160 mil dólares por cuatro días de 
renta.
El hecho generó críticas entre la oposi-
ción ya que consideraron como “desme-
surado” el gasto. Podría haber viajado en 
un vuelo regular, como el resto de la co-
mitiva, argumentaron.
Como ya informó este medio, los traba-
jos de arreglo del T-01 demandarán una 
inversión anual de unos USD 220 mil, 
entre gastos de personal, repuestos y el 
pago regular a la empresa Boeing por un 
programa de mantenimiento denomina-
do “LUMP” (Low Utilization Mainte-
nance Program).
Fuentes de la jefatura de Gabinete de 
Ministro le aseguraron a este medio que 
aunque pasaron unos seis años desde 
el último vuelo, realizado por la actual 
Vicepresidente, Cristina Fernández de 
Kirchner, el Tango 01 está en buenas 

condiciones. También ratificaron las in-
tenciones de Fernández de realizar la in-
versión necesaria para que vuelva a volar.

UN BOEING PARA 
LA FUERZA AÉREA

Infobae también pudo establecer por 
fuentes del ministerio de Defensa, que 
en los próximos meses llegará al país el 
Boeing 737-700 adquirido por la Fuerza 
Aérea Argentina. No será para reempla-
zar al Tango-01, como se especuló en un 
momento, sino “para aumentar la capaci-
dad de transporte de tropa de esa fuerza 

y también para cumplir funciones en Lí-
neas Aéreas del Estado (LADE)”.
Allegados al ministro Agustín Rossi, pre-
cisaron que “desde hace tiempo la Fuer-
za Aérea ya no cuenta con los Boeing 707 
para el transporte estratégico de largo al-
cance y los Fokker F28 para transporte 
de corta distancia como se utilizó recien-
temente en plena crisis del COVID-19 
para llevar insumos médicos, como res-
piradores, a las provincias y que están al-
canzando su vida útil”.
La Decisión Administrativa 997/2020 de 
la Jefatura de Gabinete de Ministros, a 
cargo de Santiago Cafiero, y firmada el 8 
de Junio pasado, dispuso de una partida 
especial asignada para la compra de un 
Boeing 737, en el marco de la necesidad 
de transporte estratégico de personal y 
carga derivada de la crisis sanitaria por el 
COVID-19.
El Boletín Oficial aclaraba que la adqui-
sición de la aeronave se financiará con 
una reducción de créditos al ministerio 
de Defensa.
En los Considerandos de la Decisión Ad-
ministrativa de la Jefatura de Gabinete de 
Ministros se expresa que: “Es menester 
incrementar el presupuesto del Estado 
Mayor General de la Fuerza Aérea, or-
ganismo desconcentrado actualmente en 
el ámbito del ministerio de Defensa, para 
la adquisición de una aeronave B-737 de 
transporte estratégico de personal y car-
ga, necesaria para las urgencias de trans-
porte aéreo que derivan de la situación 

sanitaria actual”.
La decisión del gobierno de Fernández 
fue tomada con gratitud por la fuerza. 
Era un reclamo que se venía realizando 
desde el año 2006, fecha en que dejaron 
de volar los Boing 707.

T-03 LISTO PARA VOLAR

Como ocurrió con el avión presidencial 
Tango 01, el gobierno de Mauricio Macri 
también intentó vender el Tango 04 pero 
la operación no se concretó. Algunos 
expertos habían aconsejado eso, ya que 
el T-04 es un modelo antiguo fabricado 

en 1994. En 2014, durante la presidencia 
de Cristina Fernández de Kirchner, se le 
realizaron algunas modificaciones y de 
las 67 plazas originales, pasó a 50 butacas 
en la clase económica y ocho en el “área 
presidencial”.
En 2015, al Tango 04 se le habían venci-
do el mantenimiento y la administración 
anterior los realizó y lo sacó a volar junto 
al Tango 10. Pero el T-04 volvió a nece-
sitar mantenimiento y ya esta operativo.
No sucedió lo mismo con el Tango 03. 
Con la llegada del Frente de Todos a la 
Casa Rosada, la decisión se revirtió y se 
estableció un cronograma para la pues-
ta a punto de varios aviones de la flota 
presidencial. El Tango 03 fue la primera 
unidad favorecida.
Terminado el mantenimiento, en buena 
parte de rutina, ahora solo faltar culmi-
nar las pruebas de vuelo que ya comenza-
ron con éxito. La idea de Alberto Fernán-
dez es que la aeronave, sea utilizada para 
trasladar al gabinete “federal” al interior 
del país, tal la iniciativa que el año pasado 
fue aprobada en el parlamento a instan-
cias del jefe de Estado.
Esto es trasladar las reuniones de gabi-
nete a 24 ciudades del interior, una pro-
puesta que cuenta con el visto bueno 
de los gobernadores. El Tango 04 sería 
utilizado para esta actividad, entre otras 
ya que tiene capacidad para trasladar no 
solo al mandatario y su gabinete, sino 
también a asesores y técnicos.
Según se le informó a Infobae desde Pre-

sidencia de la Nación, el T-04, de 26 años 
de edad, no volvió a ser modificado. Es 
una aeronave que Cristina Fernández le 
había comprado a Aerolíneas Argentinas, 
su matrícula es LV-AYE. Desde el 11 de 
febrero de 2020 su mantenimiento que-
dó a cargo de ARSA.
Con el Tango 03 ocurrirá lo mismo y 
también podrán ser utilizado por la co-
mitiva presidencial para las eventuales 
reuniones del gabinete federal.
El Boeing 737-500 se incorporó a la flota 
de presidencia en 2014 y fue bautizado 
con el nombre de Monseñor Enrique 
Angeleli. La aeronave de cabotaje fue 
adquirida por convenio con Aerolíneas 
Argentinas, como reserva del Tango 01.
Los trabajos del T-03 demandaron varios 
meses, y si bien estaba en muy buenas 
condiciones, hacía casi seis años que no 
volaba. Entre otros trabajos, fue someti-
do a una revisión y renovación del inte-
rior de la cabina.
Este avión, según explicaron ex funcio-
narios de Macri a Infobae, “había queda-
do desprogramado en 2015 por los altos 
costos que requería mantenerlo opera-
tivo”. Durante el macrismo continuó la 
misma decisión.
A través del proceso de compra 23-
0039-CDI20 que cursa bajo el nombre 
de “Convenio interadministrativo entre 
la SECRETARÍA GENERAL y ARSA 
por inspección CCheck T-04”, el gobier-
no nacional solicitó un reciclaje comple-
to de la aeronave.
Según le explicaron a este medio quienes 
participaron de esas tareas, se le realizó 
un “Chequeo C” y diferentes servicios en 
el interior de cabina que incluyen el re-
emplazo de fundas de sillones presiden-
ciales con aplique de Escudo Nacional en 
estampado en alto relieve.
También se le reemplazo las fundas del 
diván presidencial, se realizó una profun-
da limpieza, reacondicionamiento, puli-
do y lustrado de superficies laqueadas de 
mesas presidenciales y club, reemplazo 
de alfombras y cortinados, y el enchapa-
do completo de las piezas de los cintu-
rones en color dorado antiguo satinado.
El costo final habría sido de unos 490.000 
dólares.
Hasta ahora, el único avión de la flota 
presidencial en uso es el Tango 11 que 
había adquirido la Fuerza Aérea Argen-
tina en Estados Unidos. Es un Learjet 
60SE.
El resto de la flota presidencial la com-
ponen el recuperado Tango 04 y el Tan-
go 01, cuyos trabajos aún no comenza-
ron. El Tango 10, que es un Lear Jet de 
la Fuerza Aérea; el Tango 02 y el Tango 
03 que son dos Fokker F-22; y tres heli-
cópteros, que están en perfecto estado de 
mantenimiento.
Los helicópteros 02 y 03 son dos Sikors-
ky S76B y el helicóptero 01, que es en el 
que habitualmente se mueve Fernández, 
es un Sikorsky S70A Blackhawck.

Ya tiene a disposición el Tango 04

Alberto Fernández ordenó recuperar el 
Tango 01 para los viajes presidenciales
Mientras tanto continuará usando el avión privado de Lionel Messi, como sucedió en sus viajes recientes a Chile y México. Por otro lado, en los próximos 
meses llegará al país un Boeing adquirido por la Fuerza Aérea Argentina.

El gobierno de Albero Fernández invertirá entre ocho y doce millones de dólares 
para recuperar el avión presidencial Tango 01.
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Río Grande.- El abogado y afiliado a la Unión Cívica 
Radical Javier Da Fonseca fue muy crítico de la ac-
tual gestión que está llevando adelante el Presidente 
Alberto Fernández, particularmente con los anuncios 
de campaña realizados hacia la provincia de Tierra del 
Fuego que aún no se han materializado en los hechos, 
como así también fue muy fustigador del proceso de 
vacunación que se está llevando adelante en el país.
Por Radio Universidad 93.5, el letrado fueguino señaló 
que “el titular del Poder Ejecutivo /Alberto Fernán-
dez) ha cambiado de opinión muchas veces, cuando 
estaba en campaña hablaba de la promoción indus-
trial, y del régimen aduanero especial que tiene Tierra 
del Fuego, y en diciembre último cuando estuvo en la 
ciudad de Río Grande nos dijo a todos los fueguinos 
que tenemos que acostumbrarnos a vivir sin esa ley, 
entonces todo lo que provenga del Poder Ejecutivo, o 
de algunos de sus Ministros, como Kulfas, no es algo 
que lo podamos tomar realmente en serio porque la 
palabra del Presidente esta arto devaluada, es una per-
sona a la que no se le cree nada, y es un Gobierno, 
como dijo algún periodista, padece de una enfermedad 
que es envejecimiento prematuro, es un gobierno que 
parece que estuviera por terminar, cuando realmente 
recién está comenzando, y esto es producto del gran 
problema que tiene este Presidente y el gobierno en 
general con la verdad, es un gobierno que miente per-
manentemente, sentenció”. 
Puntualizó que “es lamentable que pongan de excusa 
a la pandemia, cuando el COVID 19 llegó a todo el 
mundo, sin ir más lejos, nuestros vecinos, Chile, es un 
ejemplo en el manejo de la pandemia, donde tiene más 
de cuatro millones de vacunados, cuando tiene un país 
mucho más chico, y con menos habitantes que Argen-
tina, nosotros apenas hemos llegado a un millón de 
vacunados, y esto se debe al pésimo manejo en el área 
de salud del Poder Ejecutivo, y del Ministro de Salud 
echado que fue Gines González García, es un gobier-
no que no tiene credibilidad, tanto ante los argentinos, 
como ante el mundo”.

ESCASAS VACUNAS EN EL PAÍS

También hizo referencia al plan de vacunación contra 

el COVID 19 que inicio el país, para lo cual expuso 
que “realmente lo veo mal, no se han comprado la can-
tidad suficiente de vacunas que el país necesita, sabe-
mos que hay dificultades, pero no puede ser que otros 
países tengan, y nosotros no tengamos ninguna, y no 

me comparo con EEUU, o con las grandes potencias, 
sino que pongo el ejemplo de Chile, donde ha digita-
lizado todo su procedimiento de su plan de vacuna-
ción, mientras nosotros en nuestro país, los que dicen 
defender al Estado, por el contrario se han apropiado 
del Estado, y las vacunas han sido apropiadas por un 
grupo  de facciosos que se suministraron las vacunas 

para ellos mismos, y esto lo que hace es desvelar una 
máscara, el verdadero rostro de esta gente es el privi-
legio, es la no creencia en el Estado, es la no creencia 
en el gobierno de la ley, dado que si ellos creyeran en 
el Estado hubieran puesto por ejemplo para manejar 
el tema de la vacunación a las unidades sanitarias del 
Ejército argentino, que tienen una amplia capacidad 
logística para suministrar vacunas a todos los argenti-
nos, decían que iban a recurrir al Ejercito para eso, y 
no lo utilizaron, por el contrario se pusieron una pe-
chera de La Campora, se apropiaron de las vacunas, 
hay gente que está en la primera líneas de combate 
contra el virus como el personal sanitario que no ha 
terminado de ser vacunado en las distintas jurisdiccio-
nes, tenemos gente que se saca fotos haciendo la V de 
la victoria, vanagloriándose de que ha sido vacunado, 
usando sus privilegios, y esto demuestra la falsedad y 
la mentira que es este gobierno nacional, y la facción 
que gobierna”.

ELECCIONES PASO 

En relación a la posibilidad de la suspensión de las 
elecciones PASO, sostuvo que “evidentemente el go-
bierno se sabe perdedor y está dilatando todo lo posi-
ble la realización de las elecciones, está saboteando el 
proceso electoral”.
En este sentido dijo que “la Cámara Nacional Electo-
ral ha enviado una veintena de oficios a distintas agen-
cias del Poder Ejecutivo para que les digan de cómo 
serán los protocolos para la elección, está en condicio-
nes de organizar los comicios, sin embargo el Poder 
Ejecutivo mira para otro lado, no quieren las PASO 
porque saben que pierden,  entonces el problema que 
tiene hoy el oficialismo a cargo de Alberto Fernández 
es como transitar la agenda política desde las PASO 
hasta las Legislativas porque justamente temen perder 
los comicios”.
Sin embargo el letrado volvió a resaltar que “el tema 
de las vacunas los ha desnudado, cuando ellos hablan 
de que son el pueblo, y que tienen que enfrentar a una 
elite que presumiblemente es la que detenta el poder, 
pero lo que queda claro es que el poder son ellos, pero 
ellos también son la oligarquía, forman parte de una 
oligarquía política que se ha apropiado de algo tan pre-
ciado como las vacunas, siendo que estamos hablando 
de un bien escaso en el mundo, y un bien escaso en el 
país, y que no hay vacunas suficientes, y que habiendo 
gente que realmente las necesita, hoy más que otras, 
fueron otorgadas a los amigos del poder”. 
Por tal motivo ejemplificó casos como los de “Sergio 
Massa, donde se vacunó toda la familia, lo cual repre-
senta un escándalo repugnante, y lo mismo sucede con 
muchos políticos del oficialismo, entonces esto de-
muestra que gobiernan para ellos, lo cual no solamente 
se apropian de los recursos públicos, sino de algo que 
tiene que ver nada menos que con la vida y la muerte”.

“GENTE QUE SE RESISTE 
A VIVIR BAJO LA LEY”

Da Fonseca fue muy duro con lo que está sucedien-
do a nivel instituciones en el país argumentando que  
“este  gobierno nacional está queriendo hacer volar 
por los aires las instituciones republicanas porque no 
reconoce limites algunos, se resisten a vivir bajo la ley, 
ellos quieren un gobierno que le permitan robar tran-
quilamente”.

Da Fonseca será uno de los candidatos a diputados por la alianza Juntos por el Cambio 

“Este gobierno se sabe perdedor y está 
saboteando el proceso electoral de las PASO”
Así lo afirmó el letrado fueguino Javier Da Fonseca, quien anunció que será candidato a diputado nacional en las elecciones legislativas que se llevaran 
adelante durante este año. Resaltó que “la Cámara Nacional Electoral envió una veintena de oficios a distintas agencias del Poder Ejecutivo para que les 
digan de cómo serán los protocolos para la elección, sin embargo el Poder Ejecutivo mira para otro lado porque no quieren las PASO porque saben que 
pierden”. También sostuvo que “este  gobierno nacional está queriendo hacer volar por los aires las instituciones republicanas porque no reconoce limites 
algunos, se resisten a vivir bajo la ley, ellos quieren un gobierno en donde se les permita robar tranquilamente”. 

El abogado y afiliado a la Unión Cívica Radical Javier 
Da Fonseca fue muy crítico de la actual gestión que 
está llevando adelante el Presidente Alberto Fernán-
dez, particularmente con los anuncios de campaña 
realizados hacia la provincia de Tierra del Fuego que 
aún no se han materializado en los hechos, como así 
también fue muy fustigador del proceso de vacuna-
ción que se está llevando adelante en el país.
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Ushuaia.- La constitución de este foro, que surgió por 
iniciativa de la vicegobernadora de la provincia de 
Buenos Aires, Verónica Magario, busca formalizar y 
dar un marco institucional a la tarea que Vicegoberna-
dores y Vicegobernadoras de la República Argentina 
que desarrollan de forma conjunta.
La Presidenta de la Cámara, recordó que “en el mes 
de diciembre se efectuó la suscripción y la firma del 
Acta Constitutiva del Foro Permanente de Vicegober-
nadores de las provincias de la República Argentina. 
Hoy la vicegobernadora Magario, tomó la incitativa 
para realizar la entrega formal del estatuto del Foro a 
las funcionarios del Ministerio que encabeza, Wado de 

Pedro, quien no estuvo presente ya que acompañó al 
Presidente Alberto Fernández a una visita a la Provin-
cia de Santiago del Estero”. Asimismo, anticipó que el 
próximo 16 de marzo, se llevará a cabo la elección de 
sus autoridades y comisiones.
En este sentido, la vicegobernadora Mónica Urquiza 
expresó que “el objetivo es que los Vicegobernado-
res podamos complementar la tarea de nuestros Go-
bernadores e integrar nuestro país porque esta acción 
nos sirve para potenciarnos” destacando que “con una 
amplia mirada federal, este ámbito nos permitirá tra-
bajar conjuntamente y buscar consensos con todas las 

regiones”.
Junto a Urquiza, participaron por Catamarca, Rubén 
Dusso; por Chaco, Analía Rach Quiroga; por Chubut, 
Ricardo Sastre; por Córdoba, Manuel Calvo; por Co-
rrientes, Gustavo Cantero; por Entre Ríos, María Lau-
ra Stratta; por Formosa, Eber Solís; por Jujuy, Carlos 
Haquim; por La Rioja, Florencia López; por Misiones, 
Carlos Arce; por Río Negro, Alejandro Palmieri; por 
Salta, Antonio Marocco; por San Juan, Roberto Gat-
toni; por Santa Cruz, Eugenio Quiroga; por Santa Fe, 
Alejandra Rodenas; por Santiago del Estero, Carlos 
Silva Neder;  por Tucumán, Osvaldo Jaldo.

“después de más de un año estar gobernando el país, 
que sigan hablando de Macri, significa que hay un fra-
caso de la gestión rotundo, tenemos una inflación ga-
lopante, la enorme cantidad de dinero que ha crecido 
vía emisión monetaria está provocando la inflación 
que  tenemos, este es un gobierno que no tiene desti-
no, que ya ha fracasado, y estoy seguro de que Alberto 
Fernández no termina su mandato,  o renuncia, o lo 
desplazan, evidentemente las intrigas palaciegas que 
tiene puertas hacia dentro son cada vez más evidente”.
Al respecto afirmó que “la Vicepresidente Cristina 
Fernández de Kirchner entiende que el Ejecutivo no 
camina, ya lo hizo saber en un acto público, tratándose 
de diferenciarse, cuando son la misma fuerza política 
que llegó al poder”.

“VOCACIÓN DE REPRESENTAR 
A NUESTROS VOTANTES”

Consultado sobre la alianza de la UCR con el PRO, 
dijo que “nosotros tenemos la vocación de representar 
desde la Quiaca hasta Ushuaia a los más de 10 millo-
nes de argentinos que votaron por una alternativa de 
poder que es Juntos por el Cambio, se está hablan-
do de ampliar el espacio político porque hay muchos 
sectores del peronismo que no se ven representados 
por el gobierno nacional, siendo que hace unos días 
el ex Ministro Randazzo dijo que este es un proyecto 
político familiar, entonces si lo dijo Randazzo, que me 
queda decir a mí”.
El letrado fueguino mantuvo que “me siento repre-

sentado por el ex senador Pichetto con muchos de los 
conceptos que vierte, es el único político de jerarquía 
que está hablando de los peligros que significa este 
movimiento mapuche y de la ram atacando los valores 
argentinos, propiedades argentinas y del Estado nacio-
nal, haciendo usurpaciones, y nadie del gobierno está 
haciendo nada al respecto, este es un gobierno que está 
procurando la desintegración social, están buscando el 
estallido del país, están yendo a un choque frontal por-
que se resisten vivir bajo el imperio de la ley, ellos no 
quieren ningún tipo de límites, lo que le molesta a ellos  
es que nosotros ejerzamos nuestra libertad”.

CANDIDATOS DE LA ALIANZA

Con respecto a las candidaturas que puedan surgir de 
la alianza de Juntos por el Cambio de cara a las legisla-
tivas nacionales de este año, expresó que “no se si ha-
brá muchos candidatos, yo por lo pronto voy a partici-
par, creo que necesitamos un liderazgo político fuerte 
en Tierra del Fuego que marque las diferencias, que se 
dirija a esa parte del electorado que en las últimas elec-
ciones votó por el Presidente, y eligió a un Senador, 
nosotros tenemos que dirigirnos a ese electorado, y 
ampliar la base de sustentación política, no se trata de 
hacer anti peronismo, se trata de hacer anti chavismo, 
anti totalitarismo,  esta gente quiere que en el país haya 
un gobierno autocrático, tiránico, que no haya ningún 
tipo de iniciativa privada, que no hay gente que pueda 
ganarse el sustento libremente, sin estar en una rela-
ción política de dependencia, entonces ellos quieren 

instaurar un régimen de anulación de toda iniciativa 
privada, de autonomía que implique libertad de pensa-
miento, para que uno dependa del caudillo de turno, lo 
cual eso no genera ni empleos, ni riqueza”, sentenció.
Por último manifestó que “voy a ser candidato a dipu-
tado, integro la dirigencia partidaria de la UCR en Tie-
rra del Fuego como secretario del Comité, hay una in-
tención de potenciar la participación, y de esa manera 
llegar a la comunidad, potenciar una competencia elec-
toral es bueno porque aumenta la presencia del partido 
en la comunidad, y nosotros queremos que el partido  
tenga presencia, y tenga gravitación, dado que yo no 
estoy para nada conforme con el manejo del gobierno 
nacional, es un gobierno de corruptos, el Presidente es 
un felón, es un corrupto de la palabra, una persona en 
la cual no se puede confiar, Argentina es un barco a la 
deriva, que no tiene capitán, y necesitamos fortalecer 
las instituciones para el gran desastre que se avecina, y 
para eso necesitamos un partido fortalecido, que res-
cate los valores de la solidaridad social, crear lazos de 
solidaridad social atrás de un partido centenario como 
la UCR, que es un partido frentista para representar a 
ese 41%, que hoy es más que ese porcentaje de gente 
que no está de acuerdo con este gobierno nacional, y 
Tierra del Fuego no es la excepción., dado que es go-
bernada por la facción kirchnerista representada por 
los intendentes y el gobernador, el kirchnerismo está 
gobernando Tierra del Fuego en todos los niveles, en-
tonces contra esa hegemonía política que tanto daño le 
está causando al país, nos vamos a presentar nosotros 
con nuestra propia alternativa”, concluyó.

FOVIRA

Urquiza participó de su presentación formal
La Presidenta de la Cámara, vicegobernadora Mónica Urquiza, participó de la presentación formal del Foro Permanente de Vicegobernadores y Vice-
gobernadoras de la República Argentina (FOVIRA), ante funcionarios del Ministerio del Interior, encabezados por José Lepere, secretario del Interior, y 
Silvina Batakis, secretaria de Provincias.

La vicegobernadora Mónica Urquiza expresó que 
“el objetivo es que los Vicegobernadores podamos 
complementar la tarea de nuestros Gobernadores e 
integrar nuestro país porque esta acción nos sirve 
para potenciarnos”.
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Río Grande.- El secretario general del sindicato del 
Petróleo y Gas Privado, Luis Sosa, adelantó por Ra-
dio Universidad 93.5 un encuentro con autoridades de 
YPF luego de las gestiones realizadas por el intendente 
Walter Vuoto, hasta ahora “el único que se interesó” 
por la situación de las contratistas, según el dirigente.
“Toda la Patagonia sabe la problemática que tiene YPF 
y han cambiado casi la totalidad del directorio. La se-
mana pasada el compañero intendente de la ciudad de 

Ushuaia se interesó por una nota anterior que hicimos 
y nos convocó, concurrió el compañero René Vergara 
porque yo tenía compromisos fuera de la provincia. 
Fue la persona que nos ayudó con un acercamiento a 
la gente de YPF y esperamos juntarnos esta semana 
para llevar nuestra problemática”, informó.
Expuso que “hace un tiempo largo que YPF no hace 
inversiones. Según la gente de Recursos Humanos de 
la Patagonia, porque hoy se manejan a la distancia te-
niendo personal idóneo en los yacimientos como Río 
Grande, dice que hay un problema económico. Hace 
bastantes años vienen con lo mismo y dicen que todo 
pasa por problemas económicos. Todos están usando 
esta pandemia que tenemos, para la que nadie estaba 
preparado. Estamos pidiendo a YPF que empiece a 
subir gente, porque han disminuido bastante los con-
tagios y hay conciencia del trabajador para cuidarse”, 
aseguró. 
Estimó que “debe haber entre 60 y 70 trabajadores 
propios de YPF y ellos están cobrando en tiempo y 
forma, no tienen los problemas de las contratistas. 
Lamentablemente YPF le pisó la cabeza a todas las 
contratistas que tenemos en la provincia.  Hace poco 
tiempo tuvimos que llegar a un acuerdo con una de 
ellas por los trabajadores y hoy tenemos 14 ó 15 sin 
trabajo, que estamos tratando de insertarlos en distin-

tas empresas de las operadoras”.
Aclaró que “no es que estén faltando equipos, porque 
tenemos dos, uno de perforación y otro de termina-
ción, que ya llevan más de un año parados. Les están 
haciendo un mantenimiento muy por arriba. Según 
YPF no hay presupuesto o lo tienen para otro sector y 
no para la parte de perforación. Estos equipos son de 
una empresa que tampoco está recibiendo ningún sub-
sidio para mantener los equipos acá. Pasaron los equi-
pos por la 19640 y la empresa se tiene que hacer cargo 
del mantenimiento, porque YPF no cubre ningún tipo 
de gasto, ni siquiera el traslado cuando alguna empresa 
trae equipos para la provincia”, cuestionó.
“YPF contrató a esta empresa, que trajo algunos tra-
bajadores muy específicos, hasta que pudiéramos darle 
trabajo a la gente nuestra y no se está invirtiendo en 
los pozos que fueron perforados. Algunos los taparon 
porque no salió nada, pero a veces no sale nada y luego 
puede brotar petróleo. Esto depende de los estudios 
que se hagan y tenemos gente que conoce los yaci-
mientos de la A a la Z para consultar, pero todo pasa 
por la cuestión económica. De parte de YPF debemos 
tener 200 ó 300 pozos en producción. Los compañe-
ros no tienen las herramientas suficientes como para 
poner en producción un pozo, porque les falta algún 
repuesto y no llega. Lo más triste es que han querido 
sacar a esta contratista que tiene los equipos y contra-
tar una grúa para hacer trabajos que le corresponden a 
esta empresa”, denunció.

PELEANDO CADA SUELDO

Sosa calculó que la petrolera de bandera debe tener 
“alrededor de 20 contratistas” y cada mes es una pe-
lea por el pago de sueldos. “Los días 20 yo tengo un 
compañero del gremio que se dedica exclusivamente a 
llamar a las contratistas para ver cómo estamos con el 
tema del pago, para que los compañeros puedan co-
brar en tiempo y forma. Esto ocurre solamente con 
YPF, no con Roch ni con Total, que son totalmente 
distintas, y nunca tuvimos problemas con el pago a los 
trabajadores”, diferenció.
“YPF no hace ni lo mínimo para mantener a las pocas 
contratistas que tenemos. Le piden hasta el grupo san-
guíneo a las empresas, y por poco no se van a la casa 
del contratista y le usan todo. Esto no tiene que ser así 
y es una falta de respeto”,  fustigó.

REPROCHE AL GOBIERNO

El dirigente hizo un reclamo público al gobierno fue-
guino por la falta de controles y también a la Legislatu-
ra. “Lamentablemente a este gobierno le está pasando 
lo mismo que al otro que se fue. También el gobierno 
provincial tiene la culpa, porque el único político que 
nos invitó a Ushuaia para ver el problema que tenemos 
es el compañero Vuoto. Fue el único que levantó el te-
léfono y lo tengo que decir, aunque se enoje tal o cual. 
El gobernador se enojó y le dijo a René Vergara que 
ahora lo fuera a ver a Vuoto para que le solucione los 
problemas. Esas no son maneras de contestar. Si fue 
una broma, hay que dejarlo para momentos de broma, 
porque la situación nuestra es seria. Yo no tengo pelos 

en la lengua para decir lo que tengo que decir, siempre 
con respeto”, manifestó. 
Recordó que “el gobernador también tiene contac-
tos directamente con el presidente de la nación y a mí 
poco me interesa la política. Yo represento a un sin-
dicato de petroleros y hacemos política gremial para 
los trabajadores. Con el secretario de Hidrocarburos 
Alejandro Aguirre tuve una charla hace 15 días, él me 
llamó para ver algunos temas y tengo contacto espo-
rádico. Melella es vicepresidente de la OFEPHI y eso 
no es poca cosa. Para nuestro sector y para los empre-
sarios de hidrocarburos es importante porque en este 
caso le pueden ir a golpear la puerta al gobernador. En 
la medida que la política nacional o provincial no pon-
ga los ojos donde los tienen que poner, vamos a estar 
así o peor”, advirtió.

TOTAL Y ROCH

Consultado sobre la situación de las otras operadoras, 
indicó que “Roch tiene una situación complicada des-
de antes de la pandemia -con la rotura de la monobo-
ya-, y hoy está con una situación de acreedores pero 
eso no significa que los trabajadores deban tener mie-
do de no cobrar. Hubo una situación de psicosis con 
esto y los compañeros de las contratistas nos llamaron 
con temor a no cobrar. Esto no es así y un concurso de 
acreedores no quiere decir que vayan a cerrar mañana. 
Esto es para evitar que los buitres se quieran llevar a la 
empresa”, explicó.
Pese a estas complicaciones de la empresa, “los com-
pañeros están trabajando de manera normal y están 
cobrando en tiempo y forma el último día de cada mes. 
La empresa Roch está pagando, con toda la cantidad 
de problemas que tiene ahora. Son entre 60 y 70 traba-
jadores en total”.
En cuanto a Total Austral, expuso que “es la que 
más trabajadores tiene, tanto propios como personal 
nuestro, y deben andar en los 500 trabajadores. Están 
pagando en tiempo y forma y nunca tuvimos incon-
venientes por problemas de cobro. A lo sumo algún 
compañero nos llama para que revisemos el recibo, y 
tenemos un miembro de la comisión que se dedica ex-
clusivamente a este control, para ver qué les pagan o 
les dejan de pagar”.}
Apuntó que, en el marco del proceso de cambio en 
Total para que sus empleados sean residentes de la 
provincia, “comenzó con el régimen de 14 días por 
12, con aquellos que tenía 21 ó 28 días. Esto hay que 
llevarlo despacio y no es cuestión de bajar a todo el 
mundo a 7 por 7. Además cualquier trabajador argen-
tino puede trabajar en cualquier parte del territorio y 
nadie se lo puede prohibir”, consideró.}
Consultado acerca de si el empleado con domicilio en 
el continente paga Ganancias, respondió que “no. Los 
compañeros cobran en forma normal, no importa en 
qué lugar de la Argentina vivan, porque las empresas 
no los han contratado en el continente. Hay muchos 
trabajadores que fueron contratados en la provincia y 
luego por cuestiones de familia decidieron migrar a su 
lugar de origen. Hay una ley que está en el Congreso 
y espero que los diputados y senadores tengan mucho 
cuidado, porque quieren poner un piso de 130 mil pe-

Sosa aseguró que hasta ahora el único que se interesó fue el intendente Vuoto

Petroleros se reunirán con YPF por 
la asfixia a las contratistas
El secretario general del Sindicato del Petróleo y Gas Privado adelantó un encuentro esta semana con representantes de YPF para analizar “la asfixia” 
a las contratistas, que han tenido que despedir trabajadores por falta de pago. Sostuvo que hasta ahora el único que se interesó por la situación fue el 
intendente Walter Vuoto, con quien se reunió la semana pasada y facilitó las gestiones. También consideró que no sólo el gobernador sino los legisladores 
deben ocuparse de “cuestiones geopolíticas de la provincia”, por lo que enviarán una nota para reclamar controles. Diferenció a las empresas Roch y 
Total, con las que no hay ningún inconveniente de pago, pese a que Roch se encuentra en concurso de acreedores. Remarcó la desinversión de YPF y la 
paralización de la producción porque “los compañeros no tienen las herramientas suficientes, les falta algún repuesto y no llega”. Afirmó que YPF, con 
alrededor de 20 contratistas, “no hace ni lo mínimo para mantenerlas. Les piden hasta el grupo sanguíneo, y por poco no se van a la casa del contratista 
y le usan todo. Esto no tiene que ser así y es una falta de respeto”, sentenció.

El secretario general del sindicato del Petróleo y 
Gas Privado, Luis Sosa, adelantó por Radio Univer-
sidad 93.5 un encuentro con autoridades de YPF 
luego de las gestiones realizadas por el intendente 
Walter Vuoto, hasta ahora “el único que se intere-
só” por la situación de las contratistas, según el 
dirigente.
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Gente que sabe...

sos para todos los trabajadores. Lamentablemente no 
han mirado al sector petrolero, porque hay compañe-
ros que superan los 130 mil. Algunos cobran 70, 80 y 
90 mil pero otros pasan los 160 y 180 mil pesos, hasta 
200 mil pesos por sueldos de convenio. Ni hablar de 
los que están fuera de convenio, que no es mi terreno”.
Distinta es la situación de los empleados de las sub-
contratistas, que no residen en Tierra del Fuego y en 
ese caso tienen el descuento de Ganancias. “Seguro 
que sí, pero acá tenemos que ser claros en el tema. 
Cristina había sacado los beneficios de la 19640 y los 
puso de nuevo Macri. Me acuerdo que la compañera 
Rosana Bertone se enojó cuando salí a decir que la 
presidente Cristina Fernández le aplicó un impuesto 
a las empresas, y dijo que no me tenía que interesar lo 
que el gobierno nacional le cobra a las operadoras. Yo 
tato de ser honesto y justo”, manifestó. 

NOTA A LEGISLADORES

Lo cierto es que “entre lunes y martes voy a tener una 
reunión con la gente de YPF y vamos a hablar del área 
CA-12, que es otro tema”, dijo Sosa, y reiteró que “de 
esto se tiene que ocupar el gobernador y le estamos 
preparando una nota a los legisladores, porque tie-
nen que ser contralores de lo que hacen las operado-
ras en la provincia. Hace poco tuve una reunión con 
el concejal Campos, y está haciendo un intento para 
juntarnos con los legisladores de Río Grande, porque 
también tenemos legisladores de extracción gremial. 
Seguramente después de esta nota van a empezar a 
preocuparse del tema pero no se tienen que enojar con 
quien dice las cosas, porque mal o bien uno las dice. 
Tienen que ayudar, del palo que sean y vivan donde 
vivan, y tienen que estar informados e interesados en 

situaciones geopolíticas de la provincia”, enfatizó.

TERRA IGNIS

Sobre la creación de la empresa de hidrocarburos pro-
vincial, barajó que está avanzada “en un 70%”. “Des-
pués de la presentación en la Legislatura no tuvimos 
más reuniones, solamente algunas charlas informales. 
Creo que el proyecto en un 70% está avanzando y que-
riendo salir de una manera mucho mejor que al princi-
pio. Le están faltando algunas cosas muy importantes, 
como qué plata va a tener la empresa, cómo van a ha-
cer lo que quieren hacer, la generación de trabajo. Creo 
que los legisladores y el Ejecutivo están analizando la 
letra fina del proyecto para que salga de una vez, pero 
que salga bien y no tengamos que andar a los parches 
una vez en funciones”, concluyó. 

Río Grande.- “Desde el miércoles a la noche estamos 
dentro de la planta, por el incumplimiento del pago de 
los salarios de febrero y la liquidación de las vacaciones 
que se tenían que haber hecho efectivas hoy”, explicó 
Gisela Turina, delegada por la UOM, al comentar el ori-
gen del conflicto. 
Además recordó que originalmente estaba previsto el 
inicio del periodo vacacional para hoy, pero “el miérco-
les a última hora de la noche, nos enteramos por medio 
de la empresa que nos iban a pagar el 50% del sueldo, 
que el resto se acreditaría posiblemente en los próximos 
días y que del cobro de las vacaciones no había ningún 
tipo de novedades, lo cual es un claro incumplimiento 
de la Ley”, remarcó la representante de los trabajadores 
y trabajadoras de Digital.
Por su parte Daniel Saldivia, también delegado gremial, 
confirmaba el mismo viernes la audiencia convocada 
por la Cartera laboral para ese día, señalando que en la 
misma esperaban “poder lograr un resultado beneficio-
so para los trabajadores t tener un resultado favorable”. 
Vale mencionar que el viernes pasado, al mediodía, el 
Ministerio de Trabajo y Empleo de la Provincia reali-
zó la audiencia laboral por el conflicto con la empresa 
Digital Fueguina de Río Grande. La audiencia de partes 
fue celebrada por el Jefe de Departamento de Relacio-
nes Laborales, Javier Acosta en horas del mediodía y se 
desarrolló bajo la modalidad mixto, presencial y virtual. 
El Secretario de Trabajo, Edgar Ceballos participó de 
la audiencia, junto al secretario General de la UOM Río 
Grande, Oscar Martínez, los delegados por parte de la 
firma TECNOSUR S.A. y Digital Fueguina S.A., en tan-

to que por la parte empleadora asistieron los represen-
tantes de la firma.  
Desde el propio Ministerio informaron que “tras un ex-
tenso dialogo entre las mismas, se decidió pasar a un 
cuarto intermedio, a los efectos de poder arribar a un 

consenso y de proseguir las negociaciones entre los tra-
bajadores y la firma Digital Fueguina”. Confirmando 
luego que “la nueva audiencia fijada para el próximo 
lunes 08 de marzo, a las 12: 30 horas y se desarrollará de 
manera virtual”.

Digital Fueguina

Hoy continúa la audiencia en Trabajo
Este mediodía continuará la audiencia en el Ministerio de Trabajo y Empleo de la provincia, para tratar de destrabar la situación planteada en Digi-
tal Fueguina. Los trabajadores reclaman los haberes que se les adeudan y el cobro de las vacaciones.  Mientras tanto, sigue la toma de la planta fabril.

Este mediodía continuará la audiencia en el Ministerio de Trabajo y Empleo de la provincia, para tratar de des-
trabar la situación planteada en Digital Fueguina.
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Río Grande – “La protesta fue convoca-
da y organizada por los docentes de la 
institución junto con el personal POMyS, 
cuando se enteraron de la situación. To-
dos estamos de acuerdo con este recla-
mo”, señaló la directora del Jardín Nº 11, 
Chepachén, al comentar cómo se originó 
la manifestación que se realizó en el día 
de ayer frente a la institución.
Dijo que “de manera informal, cada 
portero fue notificado por WhastApp 

que tenía que presentarse en diferentes 
escuelas de otros niveles, a mí me lla-
maron personalmente desde la empresa 
tercerizada, pero todavía no recibimos 
información oficial. Desde la empresa 
me dicen que, a partir del día lunes (por 
hoy), ellos se hacen cargo de la limpieza 
de todos los jardines de infantes”, indicó 
la Directora.
La docente manifestó su preocupación al 
señalar que “el nivel inicial y la modalidad 

especial, son los niveles más sensibles de 
nuestro sistema educativo. Con niños 
muy pequeños y dónde los porteros que 
trabajan en las instituciones tienen capa-
citación, igual que el personal de copa de 
leche, y consideramos que es un nivel que 
no se puede tocar”, remarcó.
Mencionó que hoy “tendríamos que em-
pezar las clases con gente desconocida, 
que desconoce el protocolo, que no for-
mó parte de la construcción del protoco-
lo como sí lo han hecho nuestros porte-
ros. Entonces lo único que queremos es 
que nuestros porteros se queden  en la 
institución y en todas las instituciones del 

nivel”, remarcó.
Explicó que solamente un trabajador 
POMyS está dentro de los grupos de 
riesgo por Covid 19, pero ya no presta 
tareas. Por eso dijo que no se puede justi-
ficar con ese argumento la medida, inclu-
so señaló que “a nuestro personal ahora 
lo están sacando para mandarlo a otras 
escuelas, la verdad es que no se entien-
de. Nuestro personal hace mucho más de 
los que les corresponde, está totalmente 
involucrado, por eso nos preocupa que 
desmiembren equipos consolidados de 
trabajo como el nuestro”, concluyó la 
Directora.

Directivos, docentes y personal POMyS del Jardín 11 Chepachén se manifestaron ayer en la puerta de la institución, rechazando la medida 
de tercerizar el servicio de limpieza en esa institución y todo el nivel inicial. La decisión fue comunicada informalmente y la Directora ad-
virtió que  hoy “tendríamos que empezar las clases con gente desconocida, que desconoce el protocolo, que no formó parte de la construcción 
del protocolo como sí lo han hecho nuestros porteros”.

En el transcurso de la tarde de este domingo se realizó una protesta 
en las instalaciones del Jardín N°11 “Chepachén”, con el objetivo de 
reclamar sobre la transferencia del personal de limpieza a otras ins-
tituciones de la ciudad. El secretario personal de ATE, Felipe Con-
cha, se hizo presente en las instalaciones y comentó “los funcionarios 
del Gobierno no pueden hacer esto de ninguna manera, esto tienen 
que hablarlo con los trabajadores”.

Directivos, docentes y personal POMyS del Jardín 11 Chepa´chen se manifesta-
ron ayer en la puerta de la institución.

Jardín Chepachén

Rechazan tercerización de la limpieza en jardines

Concha sobre el traslado de POMyS

“Esto es un atropello a 
los compañeros”, afirmó

Río Grande.- Concha señaló que “hoy 
notificamos al Ministerio de Trabajo y 
al Ministerio de Educación para hacer 
una asamblea informativa a las 11:00 
horas para pedirles explicación a la Mi-
nistra cual es la razón y motivo de sacar 
a los compañeros”. Agregó “esto es un 
atropello a los compañeros, si bien fal-
tan vacantes” por jubilación o retiros de 
los empleados, consideran que eso debe 
encargarse el Gobierno de evaluar la si-
tuación.
Sonia Paredes, una de las afiliadas del 
personal POMyS, comentó que “la direc-
ción de POMyS se comunicó con noso-
tros diciéndonos que íbamos a ser afecta-
dos a otras instituciones”.
“Yo no estoy en desacuerdo, se que falta 
gente, que estamos en Pandemia, yo te 
entiendo todo. Pero no puede ser que nos 
saquen a nosotros que estamos en nues-
tro lugar de trabajo cumpliendo nuestra 
función” destacó. Indicó su molestia ha-
cia su incorporación de nuevas empresas 
privadas al jardín “porque no llevan las 
empresas privadas a las instituciones que 
faltan, llevo 15 años en el jardín”.
Comentó que vienen realizando trabajos 
hace una semana y afirmó que están en 
condiciones, “nosotras estamos incluidas 
en el protocolo del jardín, porque vas a 
sacar un personal que está trabajando”. 
Asimismo afirmó que todo el personal 
está trabajando y no hay negativas por el 
mismo “jamás me he negado a trabajar, 
solo quiero que me dejen en el jardín”.
Junto a otros porteros, comentaron que 
ellos mismos fueron parte del armado 
del protocolo para el inicio de clases y 
luego los notificaron informalmente por 

Whatsapp diciendo “vos mañana tenes 
que ir a tal lugar”. Cabe destacar, que 
fueron trasladados “todo el personal del 
jardín, excepto una compañera que es de 
alto riesgo porque es diabética”
Por ultimo sostuvo que “no entiendo 
porque viene una empresa a quitar el 
lugar de los POMyS, nosotros no nos 
negamos a trabajar”, explicó una por-
tera, sin embargo, el motivo del porque 
del traslado es “una forma de cuidarnos 
porque nosotros no teníamos la vacuna”, 
informaron algunos de los porteros pro-
testantes.

Concha señaló que “hoy notificamos 
al Ministerio de Trabajo y al Minis-
terio de Educación para hacer una 
asamblea informativa a las 11:00 
horas para pedirles explicación a la 
Ministra cual es la razón y motivo de 
sacar a los compañeros”.
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Río Grande.- El ingeniero Mario Fe-
rreyra, Decano de la Facultad Regional 
Tierra del Fuego de la Universidad Tec-
nológica Nacional, además de integrar el 
Rectorado nacional de la UTN, fue entre-
vistado en Radio Universidad 93.5 sobre 
distintos aspectos de la educación en la 
provincia y el papel de la FUNDATEC 
en el proceso educativo en el contexto 
del COVID-19.
“Estamos trabajando muy bien, el Co-
legio Integral de Educación Río Grande 
(CIERG) comenzó sus clases con esta 
‘nueva normalidad’ que llamamos, sola-
mente con la presencia de la mitad de los 
alumnos por curso o hasta 20 y en esto 
hay que reconocer el trabajo del equipo 
que académicamente encabeza el inge-
niero Francisco Álvarez junto a Gustavo 
Tielens y Lucila Apollinaire que prác-
ticamente han abordado este tema con 
mucha fuerza y con mucha inteligencia, 
lo mismo que en el primario (la escuela 
EADEB) que bajo la dirección de María 
Fernanda Catrileo, de la secretaria Mar-
cia Rubio, el vicedirector Fabián Nievas 
y de la directora de Inglés, Cecilia Mon-
tecinos, también ellas han abordado esta 
tarea con mucha responsabilidad, con 
mucho criterio y con mucha energía; y, al 
igual que el jardín (Rosarito Vera) bajo la 
dirección de María Rita Lanieri y la vice-
directora Lourdes Suárez, la vicedirecto-
ra de Inglés Silvina Chebel y la secretaria 
Florencia Joaquín.
En Ushuaia, “destacada también ha sido 
la labor del CIEU (Colegio Integral de 
Educación Ushuaia) de la mano de su 
rectora Carina Taborda, el vicedirec-
tor Germán Suárez y la secretaria Gina 
Chanta, quienes organizaron una res-
puesta de excelencia para desarrollar la 
tarea académica y administrativa”, desta-
có Ferreyra.  
En tal sentido dijo que “son cuatro equi-
pos que se han conformado identifica-
dos en plenitud con la tarea educativa y 
están dando una respuesta fabulosa, ya 
que uno recorre las cuatro instituciones 
y ve la fortaleza que están desarrollando 
y como incentivan a los niños y a los jó-
venes”.
Recordemos que “esta vez, los que asisten 
al jardín tienen que entrar sin el acompa-
ñamiento de los padres y uno nota el en-
tusiasmo con el que concurren a clases”, 
destacó el presidente de la FUNDATEC.
En la sede de la UTN “se forma gente 
en todos los niveles, desde el jardín de 
infantes, la escuela primaria, el colegio 
secundario, dos universidades (UTN y 
UCES) y el profesorado para el servi-
cio de la provincia de Tierra del Fuego 
y la República Argentina y algunos que 
ambicionan trabajar en los ámbitos in-
ternacionales también les sirve porque 
tenemos muchísimos alumnos que traba-

jan en muchos países, tanto en América, 
Europa, Asia o Australia y estamos muy 
contentos porque ellos no se olvidan del 
lugar donde salieron”.
Asimismo, en Ushuaia, además del CIEU, 
funciona también la UTN y la UCES con 
sus carreras de grado. “En el caso de las 
universidades, el dictado de clases será 
virtual hasta tanto se disponga la presen-
cialidad y en el caso del ISPRG (Profe-
sorado) el sistema de dictado de clases y 
de exámenes, es mixto (presencial y vir-
tual)”, aclaró el ingeniero Mario Ferreyra.
También resaltó “el acompañamiento de 
los docentes de todos los niveles en la re-
cepción de los alumnos, su compromiso 
académico y escolar, como así también la 
observancia de los protocolos sanitarios 
dictados por el COE”. 
 

FORMACIÓN EDUCATIVA DE
EXCELENCIA

“Hay docentes en otras universidades 
que fueron alumnos del CIERG, com-
partimos una visión y una calidad edu-
cativa que se nota y también está el Insti-
tuto del Profesorado (ISPRG) que forma 
docentes, muchos de los cuales ocupan 
cargos directivos en las instituciones edu-
cativas de nivel secundario. Asimismo he-
mos formado maestras bajo un convenio 
con la UNPA (Universidad Nacional de 
la Patagonia Austral), hoy mujeres muy 
destacadas y aguerridas por el espíritu 
institucional que hemos forjado, identifi-
cadas plenamente con nuestro país y con 
nuestra provincia de Tierra del Fuego”, 
destacó y aprovechó para saludar a todas 
las mujeres de Tierra del Fuego ya que 
este lunes se conmemora el Día Interna-
cional de la Mujer.
“Cualquier alumno se pregunta en la uni-
versidad, para qué estudio y cualquier 
docente también se pregunta: para quién 

estoy formando. Si uno está formado en 
valores nacionales patrióticos, sanmar-
tinianos para resumir como lo hacemos 
nosotros acá, sabemos para que qué for-
mamos; lo hacemos para una universali-
dad, para una participación en el mundo 
del trabajo, en el mundo de las ideas y 
haciendo base en la República Argenti-
na porque si un alumno tiene que desa-
rrollar sus potencialidades en un país del 
extranjero que lo haga, pero que no se 
olvide de nuestro país y para que no se 
olvide hay que darle la formación, esen-
cialmente en el colegio secundario”.

“LA LECTURA ES LO QUE MÁS 
APROXIMA A LA PERSONA A LA 

LIBERTAD”

Mario Ferreyra fue Convencional Cons-
tituyente co redactor de la Constitución 
de la Provincia, Diputado Nacional, Se-
cretario de Obras y Servicios Públicos en 
la Municipalidad de Río Grande, Estatu-
yente co redactor de la Carta Orgánica de 
Río Grande, además de contar con una 

vasta trayectoria dentro del justicialismo, 
dijo que “toda esa trayectoria, basada es-
pecialmente en la capacitación y forma-
ción de persona, no solo en la educación 
institucional, formal, sino también en el 
Partido Justicialista, en donde muchas 
veces lo que llamábamos ‘adoctrinamien-
to’ eran algunas clases de historia, espe-
cialmente de esa historia de pertenencia a 
la historia del ser humano”, recordó.
En ese punto, observó que “nosotros no 
hemos nacido ni vamos a vivir solamente 
este período, sino que tenemos que apro-
piarnos de los períodos anteriores des-
de que el pensamiento es pensamiento, 
recorrerlo, leer mucho porque la lectura 
es lo que más aproxima a la persona a la 
libertad, el aprendizaje y siempre con una 
frase que yo la repetía cuando estaba en 
la Unidad Básica ‘17 de Octubre’ de que 
el límite de nuestra realidad, es el límite 
de nuestro lenguaje. Sino leemos, sino 
escuchamos las historias de otras perso-
nas que a través de libros nos han trans-
mitido cuáles son las vivencias de un ser 
humano en sus distintas etapas, desde las 
profundas pasiones hasta las actividades 
de algunos -que también es una pasión- 
no podríamos comprender la esencia del 
ser humano”.
Consideró que “este es el aporte que 
uno puede hacer, tanto desde el punto 
de vista político como desde el punto de 
vista de la educación. Pero la educación, 
es una herramienta política indispensa-
ble para el crecimiento de una sociedad 
y realmente, para los políticos que no 
creen en ella, es una herramienta peligro-
sa, por eso no tiene las inversiones ni la 
atención que debiera tener como lo ha-
cen otros países”.
En tal sentido aseguró que “hay otros 
países que tienen proyectos educativos 
para liderar al mundo, como los Estados 
Unidos; y otros para poder resistirse a 
ese liderazgo que a veces somete; pero 
que hay que estar preparados a través de 
la educación”. 

El ingeniero Mario Felix Ferreyra, Decano de la UTN y Presidente de la FUNDATEC institución que tiene a su cargo los niveles educativos 
inicial, primario, secundario, universitario y profesorado, destacó y felicitó a los equipos directivos, docentes y administrativos tanto de 
Río Grande como de Ushuaia, por el inicio de las clases. Brindó detalles sobre aquellos niveles que son presenciales y semi presenciales y 
observó que todo el proceso se lleva adelante con la más estricta observancia de los protocolos sanitarios dictados por el COE.

El ingeniero Mario Ferreyra, Decano de la Facultad Regional Tierra del Fuego de 
la Universidad Tecnológica Nacional, además de integrar el Rectorado nacional 
de la UTN, fue entrevistado en Radio Universidad 93.5 sobre distintos aspectos 
de la educación en la provincia y el papel de la FUNDATEC en el proceso educa-
tivo en el contexto del COVID-19.

Inicio del Ciclo Lectivo 2021

Ferreyra destacó a los equipos
directivos, docentes y administrativos

COMUNICADO
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Ushuaia.- El encuentro fue encabezado por el ministro 
de Turismo y Deportes de la Nación, Matías Lammens, 
acompañado por la secretaria de Promoción Turística 
de la Nación, Yanina Martínez, la presidenta del CFT, 
Claudia Grynszpan, y el presidente de la Cámara Ar-
gentina de Turismo, Aldo Elías.  
Al respecto, Querciali sostuvo que “en este primer 
encuentro del año analizamos las acciones de asisten-
cia y acompañamiento que se llevaron adelante desde 
el Ministerio de Turismo y Deportes durante todo el 
2020, donde se destacó la exitosa implementación del 
PreViaje en todo el país, y donde Tierra del Fuego fue 
una de las provincias que se vieron más beneficiadas 
con este programa, ya que fuimos de los principales 
destinos elegidos por los argentinos para la presente 
temporada estival, con más de 15.000 viajes vendidos 
y una inyección de mil quinientos millones de pesos”. 
En tanto que Lammens, en su discurso de apertura 
expresó que “después de un año difícil, es una gran 
alegría volver a realizar el CFT de forma presencial, 
con todos los cuidados y protocolos correspondien-
tes. La temporada de verano fue un verdadero desafío 
y hemos superado las expectativas, con trabajo y res-
paldo de todas las provincias argentinas. El turismo es 
un sector clave para nuestro país y quedó demostrado 
con la inversión récord de estímulo desde el Estado 
Nacional”. 
“El turismo es una gran herramienta para superar crisis 
sistemáticas, por eso también quiero destacar el rol del 
sector privado, motor de inversiones para el desarrollo 
de infraestructura en el sector”, destacó. 
Por su parte, Yanina Martínez consideró que “el tu-
rismo es una actividad que genera trabajo y oportuni-
dades de forma transversal e inclusiva. Queremos que 

haya un turismo con perspectiva de género, donde las 
mujeres tengan las mismas oportunidades”. 
Al finalizar la apertura, el director comercial de Aerolí-
neas Argentinas, Hernán Lombardo, presentó una ex-
posición sobre el reinicio de la actividad en la empresa, 
y puntualizó la recuperación alcanzada en enero y fe-

brero de este año. 
En la jornada se renovó por unanimidad la presidencia 
del CFT, a cargo de Claudia Grynszpan, y se definieron 
nuevas comisiones de trabajo, se ratificaron los repre-
sentantes ante el directorio del Inprotur e ICTA del 
período 2020-2022.

Querciali sostuvo que “en este primer encuentro del año analizamos las acciones de asistencia y acompaña-
miento que se llevaron adelante desde el Ministerio de Turismo y Deportes durante todo el 2020”.

El presidente del Instituto Fueguino de Turismo, Dante Querciali participó en la 155º Asamblea del Consejo Federal de Turismo, donde se 
planificaron las acciones anuales y se abordaron nuevos proyectos para el sector.

El Instituto Fueguino de Turismo estuvo presente en “Ampliar Destinos” edición Semana Santa, presentando los atractivos del Fin del Mun-
do como destino seguro para el próximo fin de semana largo.

Se planificaron las acciones anuales y se abordaron nuevos proyectos para el sector 

Querciali participó en la 155° asamblea 
del Consejo Federal de Turismo

Para semana santa  en el ciclo “ampliar destinos”

INFUETUR presentó la oferta turística de Tierra del Fuego

Ushuaia.- Esta acción promocional fue 
organizada por el Ministerio de Turismo 
y Deportes de la Nación, a través de la 
Secretaría de Promoción Turística, junto 
al Consejo Federal de Turismo, la Cáma-
ra Argentina de Turismo y Aerolíneas 
Argentinas. El evento estuvo dirigido 
principalmente a operadores y presta-
dores turísticos y, también, al público en 
general interesado en conocer opciones y 
alternativas a la hora de viajar por el país.
“Fue un encuentro muy auspicioso por-
que todas las regiones presentaron las 
actividades turísticas y servicios de cada 
destino, con el objetivo de promocionar 
la oferta turística de cada una de las pro-
vincias argentinas para el próximo fin de 
semana largo, con la particularidad que 
fue un evento presencial y transmitido de 
manera online”, explicó el presidente del 
Instituto, Dante Querciali, quien acom-
pañó a las autoridades nacionales en el 
evento. 
La apertura estuvo a cargo de la Secre-
taria de Promoción Turística de Nación, 
Yanina Martínez, quien destacó este 
primer evento donde conviven presen-

cialidad con virtualidad. “Esto se logró porque se trabajó mucho entre el sector privado y público. La virtualidad nos 
acercó y Ampliar Destinos nació en pan-
demia con una alianza estratégica entre 
el sector público y privado, con el fin de 
trabajar para mostrar nuestros atractivos 
turísticos”, expresó.  
En tanto que Aldo Elías, titular de la 
CAT sostuvo que “es importante llevar 
con madurez esta pandemia y generar ac-
ciones que nos posicionen en la actividad 
turística. Ampliar Destinos nos muestra 
todo lo que se puede realizar desde la vir-
tualidad”.
De esta manera, la Región Patagónica 
presentó sus atractivos destacando la 
obtención por parte de todas provin-
cias del sello Safe Travels. Al momento 
de presentar Tierra del Fuego su oferta 
y servicios turísticos, se destacaron las 
actividades convenciones y de aventura 
del Fin del Mundo, los paisajes del otoño 
fueguino, la gastronomía y cómo se pre-
paró el sector turístico para ser un desti-
no seguro. 
Cabe destacar que se puede visualizar la 
presentación en el canal de Youtube de la 
CAT Cámara Argentina de Turismo.

El evento estuvo dirigido principalmente a operadores y prestadores turísticos y, 
también, al público en general interesado en conocer opciones y alternativas a la 
hora de viajar por el país.
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Río Grande.- El gerente de la Cooperativa Eléctrica, 
Miguel Casielles, evaluó por Radio Universidad 93.5 los 
alcances del acuerdo firmado la semana pasada por el 
Secretario de Energía en nombre del gobierno provin-
cial, la Cooperativa Eléctrica, la DPE y CAMMESA. 
“La verdad era un viejo anhelo que comenzó en 2006 
y 2007 con reuniones entre la Cooperativa y la DPE, 
para tratar de que Tierra del Fuego fuera reconocida 
como agente del mercado, más allá de que no estemos 
interconectados físicamente. En un primer momento se 
había logrado la interconexión virtual pero nunca había 
sido reconocida la provincia como agente del mercado. 
Después de muchos años de lucha y de hacer horas de 
pasillo, logramos que Tierra del Fuego fuera reconoci-
da. Tenemos que agradecer a todos lo que lo hicieron 
posible, y es mucha la gente que ha colaborado para que 
esto se convierta en una realidad, que cambia para siem-
pre la situación energética de Tierra del Fuego”, afirmó.
“La Cooperativa y la DPE van a estar en igualdad de 
condiciones que el resto de los distribuidores del país. 
Había una factura de gas impagable para la Coopera-
tiva, que estaba por arriba de los 70 millones, y ahora 
pasamos a una erogación mensual del orden de los 15 
millones. Nosotros teníamos una facturación normal de 
90 ó 95 millones, incluyendo todos los gastos, porque 
los sueldos se llevan un porcentaje importante, después 
está el mantenimiento de las turbinas, de las camionetas. 
Eso cambió completamente y ahora vamos a pagar un 
promedio de 15 millones. Esto depende de la estaciona-
lidad, y vamos a tener meses donde podrán ser 13 millo-
nes y otros de 17 millones. Esto regulariza la situación 
de la Cooperativa y de la DPE de por vida”, remarcó.
En función del acuerdo, a partir de ahora “nosotros 
vendemos la energía a CAMMESA como productores y 
luego CAMMESA cobra como distribuidor. Es un sis-
tema mixto que está en todo el país. En el resto del país 
las cooperativas o las direcciones provinciales no son 
productoras, sino distribuidoras, y los productores están 
aparte. El productor es un privado que pone sus máqui-
nas, su dinero, invierte y le vende al gobierno nacional 
en distintos puntos del país”, explicó. 
Agregó que “en otras provincias, sin hablar de la ge-
neración, igual tenían deudas monstruosas, y las tienen 
todavía, de hasta 20 mil millones. Nuestra deuda había 
sido por el tema del gas, hay otras empresas que tienen 
deudas porque también tenían la tarifa congelada”.
“Esto nos iguala con el resto del país y es un acuerdo 
justo, porque siempre el usuario de Tierra del Fuego 
cuando no había congelamiento, pagaba la tarifa plena, 
cuando en el resto del país estaba parcialmente subsi-
diada. Si ahora hay un subsidio en algún punto del país 
también lo vamos a tener para Tierra del Fuego”, anti-
cipó.
Consultado sobre cómo llegaron a tamaña deuda, ex-
plicó que “acá se generó por el tema del gas, porque en 
2016 se dolarizó el precio y nosotros teníamos tarifas 
pesificadas y deudas de gas dolarizadas. Cuando se em-
pezó a disparar el dólar se volvió impagable. Este era un 
problema no sólo de la Cooperativa sino de todo el país, 
porque era impagable. No alcanzaba la facturación para 
pagar el gas de generación. La situación era inviable”, 
dijo. 
“Yo estoy transitando los últimos años de actividad la-
boral y es una satisfacción enorme haber logrado esto, 

por eso vuelvo a agradecer a todos los que hicieron po-
sible este logro. Hace un par de meses habíamos tenido 
un acercamiento con la Secretaría de Energía de la Na-
ción, nos habían dicho que el presidente estaba intere-
sado en lograr esto y gracias a dios se pudo hacer. Esto 
cambia para siempre la ecuación de la política energética 
para Tierra del Fuego”, reiteró.

CONDONACIÓN DE DEUDAS

Cabe recordar que, según el secretario de Energía Moi-
sés Solorza, quedaría una deuda de la Cooperativa to-
davía: “Son algo más de 500 millones, y ya se hizo una 
presentación el martes pasado de todas las cooperativas 
del país, y entramos en el artículo 87 donde se reconoce 
una quita del 66% de la deuda, y el 34% para la Coope-
rativa van a ser unos 138 millones. Tenemos un año de 
gracia y cinco años de plazo para pagarla. Eso va a dar 
un promedio de poco más de un millón por mes, por lo 
que es totalmente pagable”, aseveró. 
“Hace 40 años que estoy en la Cooperativa y después 
de tantos años de pasillo y de lucha, haber logrado esto 
me parece increíble. Vuelvo a agradecer a todos los que 
lo hicieron posible, porque no solamente beneficia a la 
Cooperativa y la DPE sino a todos los usuarios de la 
provincia”, destacó. 

NUEVO PARQUE ENERGÉTICO

Respecto del parque de generación de energía eólica, 
indicó que “hace unos 20 días estuvo el gobernador en 
la Cooperativa y hablamos de la incorporación de ener-
gía eólica en el norte de la isla, cuando se consigan los 
fondos. Tenemos hecho el estudio de los vientos pero 
todavía es cara la instalación. Se informó al gobernador 
la necesidad de incorporar otra máquina más, porque 
después de un año prácticamente parado la parte indus-
trial volvió a tomar auge y hay gran demanda”. 
“Cuando volví de Buenos Aires tuvimos una reunión 
con el gobernador, el presidente y los técnicos de la 
Cooperativa, Gustavo Melella estuvo en la usina, se le 
planteó la posibilidad de incorporar una nueva máqui-
na, se le plantearon las perspectivas de crecimiento y 
estamos esperanzados porque sabemos que ha iniciado 
gestiones para conseguir equipamiento. Vamos a seguir 
trabajando junto con el gobierno, la Secretaría de Ener-
gía de la provincia y las autoridades del gobierno nacio-
nal, para buscar el equipamiento necesario tanto para 
Ushuaia como para Río Grande, y poder seguir crecien-
do”, celebró.

AUMENTO DE TARIFAS

También se le consultó sobre el descongelamiento de 
tarifas ya decidido por el gobierno nacional: “Va a haber 
un aumento, como en todo el país, pero todavía no está 
definido. Ya nos han avisado que a partir de ahora se 
abren en cada provincia los nuevos cuadros tarifarios. 
Nosotros tenemos la tarifa congelada hace más de dos 
años y tenemos que adecuarla para volver a la realidad 
normal. No se habla de porcentajes, se está estudiando, 
y falta todavía. Calculo que van a pasar dos meses más 
por lo menos, porque una vez que esté definido el cua-
dro tarifario con el gobierno hay que llamar a audiencia 

pública, así que es un proceso largo”, advirtió.

CREMATORIO

Finalmente se refirió a la situación del crematorio e 
informó que tuvo “una charla con el gobernador para 
ponerlo al tanto de la situación, de cuántas cremaciones 
se están haciendo. No tocamos el tema del reclamo de 
la empresa Ramón Oviedo. Gracias a dios ha bajado la 
cantidad de decesos en forma notoria. La última sema-
na se incrementaron un poco pero nada que ver con los 
meses anteriores. Gracias a eso podemos hacer crema-
ciones de gente que estaba esperando en el cementerio, 
de casos no COVID. Por COVID está todo cremado y 
son casi 370 cremaciones. Estamos trabajando con el 
personal a full en el crematorio de la ciudad”, dijo. 
“Todavía estamos trabajando con zeppelines y la obra 
de gas es muy grande, hay que buscar financiamiento 
nacional para poder hacerla. Momentáneamente segui-
remos trabajando con zeppelin. Cuando la Cooperativa 
tomó la decisión de hacer el crematorio estaba lejos la 
pandemia, se hizo por un pedido de los asociados que 
querían cremar los cuerpos de sus familiares y no tenía-
mos crematorio en la provincia. Nunca pensamos que 
iba a haber una pandemia y que iba a estar trabajando a 
full cremando cuerpos, lamentablemente”, planteó. 
Sobre el costo de la cremación, adelantó que se va a ana-
lizar y “el mes próximo habrá una reunión de directorio 
y se va a tratar el tema. Es una decisión del consejo de 
administración y no puedo adelantar nada, pero segura-
mente durante abril y mayo vamos a tener novedades al 
respecto”, concluyó.

El gerente de la Cooperativa Eléctrica, Miguel Ca-
sielles, evaluó por Radio Universidad 93.5 los alcan-
ces del acuerdo firmado la semana pasada por el 
Secretario de Energía en nombre del gobierno pro-
vincial, la Cooperativa Eléctrica, la DPE y CAMME-
SA.

El gerente de la Cooperativa Eléctrica de Río Grande agradeció a todos los que hicieron posible el acuerdo suscripto la semana pasada y 
aseguró que cambiará para siempre la situación energética de la provincia. De una facturación mensual “impagable” de 70 millones pesos 
por el gas de generación eléctrica pasarán a un promedio de 15 millones. Dijo que la facturación mensual de la Cooperativa ronda los 90 
millones y era inviable afrontar ese monto más los sueldos del personal y gastos de mantenimiento. Respecto del remanente de deuda, de 
unos 500 millones, fue condonado el 66% y la diferencia la podrán pagar en un plazo de cinco años, con uno de gracia. También conversó 
con el gobernador sobre el parque eólico, y dijo que se necesita de fondos nacionales para concretarlo, por el costo de la instalación. Además 
cifró expectativas en la obra de gas para el crematorio, que todavía debe manejarse con gas envasado.

Miguel Casielles expresó su satisfacción por el convenio con CAMMESA

“El acuerdo cambia para siempre la
situación energética de Tierra del Fuego”
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Ushuaia.- El Gobernador Gustavo Me-
lella anunció la firma del Decreto N° 
476/20, que reglamenta la incorporación 
de profesionales técnicos al régimen di-
ferencial jubilatorio de salud, donde se 
incluye a los enfermeros y a los técnicos 
con atención directa al paciente. Los re-
quisitos jubilatorios para dichos trabaja-
dores quedan establecidos en 55 años de 
edad y 25 de aporte. 
El Mandatario Provincial remarcó y valo-
ró el trabajo conjunto que se llevó adelan-
te con los actores implicados, asegurando 
que “siempre apostamos al diálogo y esta 
acción surgió justamente a partir del tra-
bajo mancomunado con el Colegio Pú-
blico de Profesionales de Enfermería, así 
como de los gremios de ATSA y ATE”.
A su vez, Melella explicó que “existe una 
ley que se trabajó y se promulgó años 
atrás en la Legislatura, que tuvo que ver 
con el sistema jubilatorio de los profesio-
nales de la salud, donde se incorporaba a 
los enfermeros, pero de manera incom-
pleta. Luego vino nuestro decreto que 
reconoció a todos los enfermeros como 
profesionales de la salud, y quedó pen-
diente esta acción para definir la edad ju-
bilatoria del sector”. 
El Gobernador aseguró que desde el 
Gobierno “reconocemos a todo el per-
sonal de salud, desde quienes están en 
una mesa de entrada, en la cocina, la 
mucama, el mucamo, el camillero, quien 
maneja la ambulancia, el que está en la te-
rapia intensiva, el enfermero, el médico, 
el técnico, o quien se desempeña en un 
laboratorio; pero dentro del sistema hay 
responsabilidades, misiones y funciones, 
entonces este es un reconocimiento, es 
hacer justicia y ampliar derechos sobre 
algo que el Estado venia demorado”. 

Por su parte, el Presidente del Colegio de 
Profesionales en Enfermería Guillermo 
Rodríguez, agradeció al Gobernador “en 
nombre propio y de toda la Enfermería 
de la provincia, de muchos de los que 
hoy están frente al paciente y no pueden 
estar acá. Agradecerle infinitamente por 
este gran paso que damos” y destacó que 
“no sólo es un ejemplo para Tierra del 
Fuego sino para muchas provincias de 
nuestro país”.
“Venimos trabajando hace mucho tiem-
po sobre este tema y nos pone muy con-
tentos y felices que se vayan concretando 
estas cuestiones que estaban pendientes” 
expresó y agregó que “primero fueron 
las categorías, después la responsabilidad 
profesional y ahora lo que tiene que ver 
con el reconocimiento de la atención di-
recta al paciente”.
Del anuncio participó el ministro Jefe 
de Gabinete, Agustín Tita; la ministra de 
Salud, Judit Di Giglio; el secretario Ge-
neral Legal y Técnica, José Capdevila; el 

director Provincial de Enfermería, Chris-
tian Segui; la directora de Enfermería del 
HRU, Verónica Paglioni; representantes 
de enfermeros de Ushuaia, Río Grande 
y Tolhuin y de los gremios de ATE y 
ATSA.

GREMIOS DESTACARON LA
INCLUSIÓN DE MÁS

TRABAJADORES AL RÉGIMEN 
DIFERENCIAL JUBILATORIO DE 

SALUD 

Representantes de las y los trabajadores 
de la sanidad celebraron la decisión del 
Gobernador Gustavo Melella de incluir 
a los profesionales técnicos al régimen 
diferencial jubilatorio de salud, conte-
niendo de esta manera a los enfermeros 
y a los técnicos con atención directa al 
paciente. 
Por el lado de ATSA, su secretaria general 
Claudia Etchepare, destacó y agradeció a 
la actual gestión “que piensa en todos los 

sectores de salud y los ha ido incluyendo 
a medida que se fue pudiendo. Sabemos 
que todo es un esfuerzo a nivel adminis-
trativo y sobre todo económico”. 
Etchepare agradeció este esfuerzo del 
Gobierno provincial y también las po-
líticas que “nos tienen en cuenta como 
profesionales de la salud” y puntualizó 
que este beneficio “se tendría que haber 
hecho desde un principio, cuando salió la 
normativa anterior en el 2017”.  
A su turno, Felipe Concha -titular del 
gremio de ATE Río Grande- destacó la 
importancia del anuncio que “era muy 
esperado por los compañeros de salud”. 
“Los trabajadores estamos apoyando 
esta iniciativa que le va a cambiar la vida 
a muchos profesionales de la salud que 
han trabajado en pandemia. Este recono-
cimiento, al igual que a los enfermeros, es 
muy importante. Es un camino de diálo-
go que tiene que tener el sindicato con el 
Gobierno para mejorar la calidad de vida 
de todos los trabajadores”, manifestó.
Asimismo, subrayó la importancia de la 
apertura de paritarias, que comenzará la 
semana próxima, al considerar que “es 
el camino y la esperanza que tenemos 
todos de estar día a día un poco mejor. 
Sobre todo, los compañeros de salud que 
vienen trabajando en pandemia, día y no-
che, desde hace meses”.
Finalmente, el secretario General de 
ATE -seccional Ushuaia- Carlos Córdo-
ba, se sumó a las palabras de agradeci-
miento de sus pares y se mostró recon-
fortado porque “se está escuchando la 
voz del trabajador. Seguramente, a todos 
nos va a llegar la mejora para poder tener 
una buena carrera administrativa, capaci-
tación y todo lo que ayude a estar mejor, 
tanto profesionales como trabajadores”.

Así lo manifestó el Gobernador de la Provincia, en el marco de la firma del Decreto que incorpora a enfermeros y técnicos con atención 
directa al paciente, al régimen diferencial jubilatorio de salud.

Melella remarcó y valoró el trabajo conjunto que se llevó adelante con los actores 
implicados, asegurando que “siempre apostamos al diálogo y esta acción surgió 
justamente a partir del trabajo mancomunado con el Colegio Público de Profesio-
nales de Enfermería, así como de los gremios de ATSA y ATE”.

Gustavo Melella

“Es una decisión política que amplía derechos 
sobre una demora que tenía el Estado”
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Será independiente de la edad, y la vacuna elegida es Astrazeneca, dado que la Sputnik es difícil de trasladar porque requiere mantenerse 
a -18 grados. La ministra Judith Di Giglio estimó que entre lunes y martes se concluye con la primera dosis para todo el personal de salud, 
del sector público y privado, que superan los cuatro mil. También esperan recibir más dosis para empezar a vacunar a adultos mayores 
de entre 75 y 80 años; y para el caso de Sinopharm, que no está aprobada para mayores de 60, se comenzó a colocar a pacientes entre 55 
y 59 años con factores de riesgo. Respecto del pedido de informes del legislador del MPF Pablo Villegas, aclaró que la respuesta se enviará 
esta semana pero sin la nómina de vacunados porque “está prohibido por ley”, y reconoció que la convocatoria al funcionario municipal 
Alejandro Ledesma fue “un error administrativo”, por ser parte de la planta del Ministerio de Salud. No obstante garantizó que el funcio-
nario recibirá su segunda dosis.

Avance de la vacunación contra el COVID en la provincia

El Ministerio de Salud comenzará con
vacunación domiciliaria a pacientes inmovilizados

Río Grande.- La ministra de Salud, Dra. Judith Di Gi-
glio, dio detalles por Radio Universidad 93.5 sobre el 
avance del plan de vacunación que esta semana conclu-
ye con el personal docente y ya comenzó a aplicarse a 
mayores de 80 años. 
“Venimos con una campaña de vacunación exitosa. Los 
adultos mayores de 80 años prácticamente fueron va-
cunados en su totalidad, por supuesto todos los que se 
han comunicado, porque la vacunación es voluntaria. 
Hemos vacunado en residencias de adultos mayores, a 
los pacientes que se están realizando diálisis tanto en el 
sector público como en el privado, independientemente 
de la edad. Esta semana vamos a continuar vacunando 
a todas las personas con internación domiciliaria, inde-
pendientemente de la edad también. Es una logística 
bastante importante y estamos vacunando con Astraze-
neca, que es un frasco con diez dosis y una vez abierto 
tenemos entre seis y ocho horas para colocar las vacu-
nas. Estamos haciendo un circuito de pacientes postra-
dos con internación domiciliaria para poder vacunarlos 
a todos”, explicó. 
“Con las dosis recibidas de la Sputnik V hemos vacu-
nado al personal de salud casi en su totalidad, y fueron 
6.050 dosis del primer componente. Luego recibimos 2 
mil dosis de Astrazeneca que hemos aplicado a mayores 
de 80 años, pacientes postrados y personas con diáli-
sis. Ya vacunamos a más de 1.200 adultos mayores de 
80 años. Recibimos 2.700 vacunas de Sinopharm, que 
por el momento no están aprobadas para mayores de 
60 años. Con estas dosis el lunes vamos a finalizar prác-
ticamente con la totalidad del sistema de salud y vamos 
a comenzar a vacunar pacientes de riesgo de entre 55 y 
59 años”, adelantó.
Para esta semana se esperan más dosis de la Sputnik V 
y “vamos a avisar a la comunidad cuándo pueden em-
pezar a comunicarse los mayores de 75 años. Es decir 
que esta semana por un lado estaremos vacunando per-
sonal de salud, por otro lado adultos mayores, y luego 
también personas de entre 55 y 59 años con factores de 
riesgo”, precisó.

CANTIDAD RECIBIDA

Consultada sobre el total de vacunas recibidas en la pro-
vincia, dijo que fueron “3.050 dosis de la Sputnik, 2.000 
dosis de Astrazeneca y 2.700 dosis de Sinopharm. Son 
en total 7.750 dosis del primer componente de los di-
ferentes tipos. Luego recibimos más dosis del segundo 
componente de Sputnik y a los 21 días debe colocar-
se. Es un gran trabajo de logística de vacunación y lo 
estamos haciendo cuando corresponde. En el caso de 
Astrazeneca la segunda dosis está recomendada luego 
de cuatro a doce semanas de la primera, y todavía no 
recibimos la segunda dosis. Para Sinopharm la segunda 
dosis está recomendada luego de 28 días de la primera 
y tampoco la hemos recibido porque no estamos en pe-
ríodo de colocarla”, señaló.

VACUNACIÓN DE DOCENTES

Se le preguntó cuándo será el turno de los docentes 
pero todavía faltan muchas dosis para dar cobertura al 
total: “Hay un plan nacional estratégico de vacunación 
que venimos trabajando hace muchos meses. En nues-

tra provincia tenemos una población objetivo que ronda 
las 55 y 60 mil personas. En esa cantidad están incluidos 
todos los mayores de 60 años, el personal docente y no 
docente, el personal de seguridad, el personal de salud y 
personas entre 18 y 59 años con factores de riesgo. Esa 
es la población objetivo del programa nacional de in-
munización”, dijo, por lo cual hasta ahora aproximada-
mente se habría vacunado un 10% y habrá que esperar 
nuevas remesas del gobierno nacional.

PEDIDO DE INFORMES DE VILLEGAS

En cuanto al pedido de informes del legislador del MPF 
luego del escándalo nacional por los vacunatorios VIP 
y en particular por la vacunación del funcionario mu-
nicipal Alejandro Ledesma, afirmó que “ya tenemos el 
informe y va a ser presentado esta semana. No pode-
mos entregar nombre y apellido de las personas vacu-
nadas porque hay una ley que lo impide. Esto sucede en 
todo el país, pero vamos a enviar el informe de todas las 
personas vacunadas en una campaña, que es totalmente 
transparente en nuestra provincia”, aseveró. 
“Como provincia hemos decidido no vacunar personal 
estratégico, que son aquellos que cumplen un rol en su 
labor diaria y no pueden ser fácilmente reemplazados, 
como el gobernador, intendentes, legisladores, que no 
están vacunados. Yo no estoy vacunada tampoco”, dijo 
la ministra.

Respecto del descargo del Municipio de Ushuaia, en 
defensa de Ledesma, que señaló que fue citado por el 
Ministerio de Salud, admitió que hubo “un error admi-
nistrativo”: “El señor Ledesma pertenece a la planta del 
Ministerio de Salud de la provincia y todo el personal de 
salud debe estar vacunado. Cuando preparamos la lista 
desde el área de Recursos Humanos estaba su nombre. 
Por supuesto fue un error administrativo involuntario, 
y el administrativo que lo llamó para la vacunación no 
sabía que no trabajaba en el Ministerio de Salud. Simple-
mente es eso lo que sucedió y no hay nada más detrás”, 
sostuvo.
Según el jefe de gabinete Mario Daniele, Ledesma “cayó 
en una trampa”, dado que lo estaban esperando cáma-
ras fotográficas. “Él se vacunó, y ya es una decisión 
personal, y por supuesto va a tener la segunda dosis. 
Fue contactado y recibió el turno como todo el personal 
de salud. Son 2.300 personas las que pertenecen al Mi-
nisterio de Salud y está vacunado el 80% del personal. 
Entre lunes y martes se va a terminar con el resto, tanto 
del sector público como privado, y son más de 4.000 si 
contamos el sector privado. Yo reconozco el error de 
que esta persona no debería haber sido convocada por 
el Ministerio de Salud”, expresó Di Giglio. 

PREVISIÓN IMPOSIBLE

La ministra no pudo precisar cuándo terminarán de va-
cunar a todos los grupos objetivo, dado que la provincia 
no pueda adquirir vacunas y dependen de los envíos de 
nación: “El grupo más importante que debemos vacu-
nar son los mayores de 60 años y, a medida que recibi-
mos dosis, vamos convocando, la gente llama al 0800 
y recibe su turno. Entre lunes y martes vamos a recibir 
dosis de Sputnik, que están habilitadas para mayores de 
60 y, en base a la cantidad de dosis que recibamos va-
mos a estar avisando para que puedan llamar al 0800 y 
acceder al turno. De acuerdo a la cantidad de dosis vere-
mos el grupo etario al que convocamos y seguramente 
será entre 75 y 80 años”, barajó. 
“Nos confirmaron que vamos a recibir 1.700 dosis más 
de Sinopharm, que no está habilitada para mayores de 
60, por eso a partir de esta semana estamos vacunando 
a personas con factores de riesgo de entre 55 y 59 años. 
En este caso deben inscribirse a través de un link y no 
llamar al 0800. Esto lo hacemos para tener diferentes 
canales y que no colapsen ni los sistemas ni el 0800. No-
sotros nos enteramos de las dosis el mismo día que sale 
el avión y no podemos predecir cuántas dosis vamos a 
recibir en un mes, ni de qué tipo. Por eso esperamos a 
recibir las dosis y, en base a la cantidad que llega, vamos 
convocando a las personas por grupo etario o factores 
de riesgo”, dijo.
Recordó que “las vacunas las compra el gobierno nacio-
nal, ninguna provincia puede comprar vacunas, y cada 
una tiene precio diferente. Con respecto a la vacunación 
en domicilio, la Sputnik debe ser conservada a -18 gra-
dos, por eso hemos puesto puntos de vacunación fijos 
y los adultos mayores se acercan al lugar, porque es una 
vacuna difícil de ser transportada. Cuando recibimos las 
2.000 dosis de Astrazeneca, que se mantiene entre 2 y 8 
grados, con esa vacuna en estos días estamos realizando 
la vacunación a pacientes postrados en forma domici-
liaria”, concluyó.

La ministra de Salud, Dra. Judith Di Giglio, dio de-
talles por Radio Universidad 93.5 sobre el avance 
del plan de vacunación que esta semana concluye 
con el personal docente y ya comenzó a aplicarse a 
mayores de 80 años.
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Así lo expresó el Intendente Martín Pérez en el acto inaugural de la segunda edición de la ‘Expo Mujer’, evento que se desarrolló durante 
el fin de semana en el polideportivo “Carlos Margalot”, como parte de las actividades propuestas en el marco del “Día Internacional de la 
Mujer Trabajadora”.

Segunda Expo Mujer

“Buscamos visibilizar y potenciar el
trabajo de las emprendedoras locales”

Río Grande.- El Intendente encabezó la 
apertura de la segunda Expo Mujer, espa-
cio que propone el Municipio, a través de 
la Secretaría de la Mujer, Género y Diver-
sidad, para promocionar la labor diaria 
que desarrollan mujeres y diversidades 
como medio de autoempleo y desarrollo 
personal.  

“Es una decisión política de nuestra ges-
tión el acompañar a cada mujer empren-
dedora de nuestra ciudad”, aseguró el 
Jefe Comunal, y afirmó que “poner a Río 
Grande de pie significa vecinos y vecinas 
con trabajo, y este espacio de emprende-
doras y de producción tiene que ver jus-
tamente con eso, con dignificar la labor 

diaria de las mujeres”. 
Pérez expresó que luego de un año com-
plejo por la pandemia, en el cual se han 
visto perjudicadas especialmente las mu-
jeres, agregó que “hemos decidido acom-
pañar a cada mujer trabajadora y em-
prendedora, estar presentes para todas 
ellas que con su labor diaria construyen 

una ciudad mejor”. 
Resaltó que en el año del centenario  “ha-
cen un esfuerzo tan grande todos los días 
y que, a pesar de todas las dificultades, 
están ganando su espacio”, y destacó que 
“el ejemplo que nos dan las mujeres es 
el camino de consolidación que tenemos 
que tomar como ciudad”.
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Río Grande.- Un emotivo acto se desarrolló en la sede 
de la Cámara de Comercio, Industria y Producción de 
Río Grande para coronar tres eventos: el inicio de ‘Po-
nele vida a tus vidrieras’; la inauguración de la mues-
tra estable de Shadra Vargas Martinic en la sede de la 
entidad mercantil y el reconocimiento por parte de la 
mencionada artista plástica a la responsable de la Casa 
del Niño ‘Madre Teresa de Calcuta’, Silvia Chedrese y 
a la representante de los pueblos originarios, Margarita 
Maldonado, todo ello en el marco del Día Internacional 
de la Mujer. 
El evento contó con la presencia de José Luís ‘Gigi’ 
Iglesias y Marilina Henninger, presidente y vicepresi-
dente de la CCIP, respectivamente.
Asimismo, asistió la Secretaria de la Mujer, Género y 
Diversidad del Municipio de Río Grande, Dra. Alejan-
dra Arce, quien elogió a las dos mujeres agasajadas por 
su trayectoria de trabajo por los que más lo necesitan y 
por el rescate de la memoria de los pueblos originarios y 
asimismo valoró a la CCIP por estas iniciativas. 

‘PONELE VIDA A TUS VIDRIERAS’

Marilina Henninger contó que en el marco de este día 
tan especial para la mujer, “gracias al préstamo de las 
obras de Shadra Vargas Martinic pudimos engalanar 34 
vidrieras comerciales en distintos puntos de la ciudad”.
Agregó que este es un evento que lo estamos llevando 
adelante junto a Mujeres Empresarias de la Confedera-
ción Argentina de la Mediana Empresa (CAME), junto 
a ellas y representándolas, también participa la Comi-
sión de Género de Mujeres Empresarias de la Cámara 
(representada por Paula Cifuentes) se realiza este evento 
que se llama  ‘Ponele vida a tus vidrieras’ en conjunto 
con Shadra que nos ha prestado 34 obras de su colec-
ción Vida”.
“Las obras estarán en las vidrieras de los comercios 
hasta el 15 de marzo. Todas las obras de Shadra tienen 
como protagonista a una mujer”, agregó.

PERMANENTE APOYO A LOS ARTISTAS
LOCALES

Por otra parte, Henninger comentó que “también esta-
mos inaugurando la muestra estable en la sede de nues-
tra Cámara; desde hace dos años ofrecemos el Salón de 
Usos Múltiples de nuestra sede para exponer las obras 
de nuestros artistas locales para ponerlas en valor. En 
esta oportunidad estamos exponiendo la anterior colec-
ción de Shadra que expuso en el cine del Museo Muni-
cipal ‘Virginia Choquintel’ durante todo el pasado año y 
consta de cuatro bellas gigantografías”.
Recordó que hace muchos años la Cámara de Comerció 
convocó a los artistas a dos concursos sobre el histórico 
puente colgante de Río Grande, “uno era de fotogra-
fía y el otro de dibujo y artes plásticas que fue ganado 
por Mariana Torales (quien es cuadripléjica y pinta con 
la boca), ella salió primera y a partir de allí nosotros 
la acompañamos en todo su trayecto artístico, colabo-
rando con todos los materiales que ella necesitaba. De 
alguna forma apadrinamos toda su carrera artística y la 
acompañamos hasta el día de hoy en todo lo que ella 
precisa y siempre que ella está exponiendo, la acom-
pañamos; de hecho el año pasado ha donado una de 
sus obras para la subasta que organizó la Cámara para 
que podamos recaudar fondos para la Cooperadora del 
Hospital”, recordó.
“Siempre estamos tratando de estar en contacto con 
nuestros artistas locales, por ejemplo, Bernardita Ca-
bral que nos acompañó en las intervención de vidrieras 
para el anterior Día de la Madre y en este caso también 

acompañando a Shadra en el reconocimiento a dos mu-
jeres emblemáticas para la ciudad, como lo son Silvia 
Chedrese y Margarita Maldonado”.

RECONOCIMIENTO A DOS MUJERES DE RÍO 
GRANDE

Por su parte Shadra Vargas Martinic, quien se emocio-
nó al entregar los reconocimientos a Silvia Chedrese y 
Margarita Maldonado, recordó que “a estos dos cuadros 
los pinté hace dos años cuando pinté ‘Miradas de Mujer’ 
y siempre quise entregarles estas obras en un contexto 
más importante, que no pase desapercibido”.
“A mi me emociona mucho porque las admiro mucho, 
admiro mucho sus trabajos, cada una en su ámbito y re-
conocerlas hoy, me parece que es poco, ellas se merecen 
mucho más”, agregó.
Con- fió que “siempre pinto mujeres y siempre trato de 
destacar a las mujeres de nuestra ciudad, llevar mensajes 
positivos y llevar la imagen de la mujer siempre desta-
cando el amor”.
En tanto Silvia Chedrese destacó que la Casa del Niño 
‘Madre Teresa de Calcuta’ “es un hogar para muchas 
personas, empezando por mí porque es el lugar que 
amo con todo mi corazón”.
Explicó que esta casa tiene 22 años de trayectoria, “es 
un lugar donde recibimos a las familias, especialmente 
a los chicos para que vayan a tomar la leche y hacer sus 
tareas y a los adultos para que puedan para que puedan 
terminar la secundaria, en algunos casos también los 
abuelos que no pudieron ir a la escuela en su edad esco-
lar, lo hacen ahora que son adultos aprendiendo a leer 
y a escribir. Es mucho más que un lugar donde pueden 
ir a tomar la leche, también tenemos talleres donde mu-
jeres y varones puedan aprender un oficio y estoy muy 
convencida de que a través de la educación se logran 
cambios importantísimos en la sociedad, ese es nuestro 
puntapié inicial”.
Finalmente dijo que “estoy muy emocionada por este 
reconocimiento, ayer me llamó Shadra para hacerme 
entrega y quiero que este reconocimiento sea para todas 
las mujeres de Río Grande, de la provincia, del país y del 
mundo porque son muchas las mujeres que todos los 

días trabajan por los demás”.
A su turno, Margarita Maldonado destacó el gesto de 
Shadra y observó que el pueblo Shelk’Nam “mal lla-
mado ona, es originario de Río Grande; justamente en 
mi caso trabajo siguiendo las huellas las mujeres origi-
narias en este camino de fortalecerlas, siempre rodeado 
de mujeres pero también de la familia, mi esposo, mis 
hijas, que es el pilar fundamental para poder llevar un 
trabajo tan duro acá en Río Grande. Todos nacimos de 
una mujer, vivimos durante nueve meses en una casita 
donde crecemos con amor para nuestra llegada al mun-
do y después de haber salido, de haber nacido con tan-
ta fuerza, empezar a caminar, llevar adelante toda una 
vida, toda una historia en las que fuimos hijas, madres 
y abuelas; somos niñas, somos amigas somos muchas 
cosas”.

PRESENTACIÓN DE LIBRO

En otro orden, Margarita Maldonado anticipó la publi-
cación de su tercer libro, en el marco del primer cente-
nario de la ciudad. “Viene mi tercer obra literaria ‘Entre 
dos Mundos’ que va a ser presente y pasado, no paso 
y presente, un libro totalmente actualizado, continuado 
de los anteriores, el primero y el segundo, que va a ser 
presentado en el Centenario, esa es la idea, la verdad 
es que mucho el trabajo en esta pandemia, uno nunca 
para”.
Recordó que “Río Grande ya tenía un pueblo, un pue-
blo con su religión, con sus costumbres, con un amor 
inmenso por la naturaleza, con una cosmovisión y una 
lengua muy diferente a la que tenemos hoy, pero era un 
pueblo”.
“Soy descendiente de los Shelk’Nam, pero no camina-
mos, vinieron los inmigrantes y hoy caminamos juntos 
hacia el futuro y es muy importante que en este cente-
nario se reconozca a los pueblos originarios”, finalizó.
Justamente Margarita Maldonado ha hecho un impor-
tante trabajo de rescate de la cultura Shelk’Nam, su len-
gua, sus utensilios, sus adornos. Ella fue con un collar 
de moluscos llamado kelcher, confeccionado como lo 
hacían las abuelas de ese pueblo ancestral.

Un emotivo acto se desarrolló en la sede de la Cámara de Comercio, Industria y Producción de Río Grande 
para coronar tres eventos: el inicio de ‘Ponele vida a tus vidrieras’; la inauguración de la muestra estable de 
Shadra Vargas Martinic en la sede de la entidad mercantil y el reconocimiento por parte de la mencionada ar-
tista plástica a la responsable de la Casa del Niño ‘Madre Teresa de Calcuta’, Silvia Chedrese y a la represen-
tante de los pueblos originarios, Margarita Maldonado, todo ello en el marco del Día Internacional de la Mujer.

Este viernes al mediodía, la Cámara de Comercio de Río Grande, representada por su titular José Luís ‘Gigi’ Iglesias y la vicepresidente 
Marilina Henninger, dejaron inaugurada la muestra estable de la artista plástica Shadra Vargas Martinic en la sede de la institución y 
que está a cargo de Paula Cifuentes. El evento contó con la presencia de la Secretaria de la Mujer, Género y Diversidad del Municipio de 
Río Grande, Dra. Alejandra Arce, oportunidad en que la mencionada artista reconoció a la responsable de la Casa del Niño ‘Madre Teresa 
de Calcuta’, Silvia Chedrese y a la representante de los pueblos originarios, Margarita Maldonado.

También inauguró la muestra estable de Shadra Vargas Martinic

Cámara de Comercio dio inicio a ‘Ponele vida a tus vidrieras’
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El fundador y referente de la Unión Malvinizadora Argentina, Luciano R. Moreno Calderón por medio de un informe, busca alertar al go-
bierno provincial y representantes fueguinos sobre una propuesta perniciosa a los intereses nacionales y las gestiones de algunos personajes 
que buscan la secesión de la provincia y entregar territorios al enemigo.

Veinte puntos para entregar Malvinas. 

Una propuesta a medida del “deseo 
kelper” y los “intereses británicos”

(*) El siguiente es un Resumen Ejecutivo, encontrán-
dose al final un link para lectura y descarga gratuita del 
informe completo, repleto de hipervínculos e informa-
ción detallada.  

LA CUESTIÓN

Para entender el objeto de la Cuestión Malvinas, en 
principio, hay que explicar algo que pocas veces se ex-
pone con precisión: la soberanía no puede ser extirpada 
por un acto antijurídico, violento y realizado mediando 
acuerdos de paz y amistad, y es por ello que, como prin-
cipio, hay que entender que la disputa que plantea la 
“Cuestión Malvinas” no es por la  soberanía en sí, sino 
por “la recuperación el ejercicio pleno de soberanía” so-
bre el  territorio usurpado, depredado y militarizado por 
la criminal potencia colonial ocupante. Aclaro esto por-
que muchos “especialistas” y funcionarios, quizás para 
simplificar (o por  total ignorancia o desinterés), en sus 
abundantes disertaciones dicen que existe “un conflicto 
por la soberanía”, generándose así una confusión en la 
comunidad y una oportunidad de  tergiversación para 
el enemigo, que es importante desterrar de entrada, por 
lo menos para  entender los siguientes razonamientos. 
A veces cuando se leen algunas iniciativas a las que su 
impulsor y/o sus publicistas  caratulan de “realistas”, 
uno, por el contenido de esta y el lugar desde el que 
uno lo  analiza, puede tranquilamente pensar que ese 
calificativo corresponde a la acepción que  refiere a una 
cierta fidelidad a los intereses de la corona británica. 
Sin que necesariamente tenga que existir duda acerca de 
las buenas intenciones del Dr.  Marcelo Kohen, dirigi-
das a romper la quietud inercial en la que se desenvuelve 
la Cuestión  Malvinas en el ámbito diplomático, y que 
todos sabemos solo beneficia a la potencia colonial, y 
por añadidura a su colonia de semovientes británicos, 
creo de relevancia  informar sobre lo que un actual in-
tegrante del Consejo Nacional de Asuntos Relativos a 
las  islas Malvinas, Georgias del Sur, Sandwich del Sur 
(en adelante Consejo Nacional de  Malvinas) piensa y 
propone como solución a la disputa, que, a mi enten-
der -y entiendo que  es el de la Constitución Nacional 
desde el año 1994-, debiera resolverse sin otra fórmula 
ni grises que con “la recuperación del ejercicio pleno de 
soberanía” sobre nuestros territorios temporal y crimi-
nalmente usurpados por el Reino Unido. 

LA PROPUESTA EN CUESTIÓN

Tal cual expone el portal INFOBAE, el 22 de marzo 
de 2018, el Dr Kohen presentó en la Islas Malvinas, a 
los kelpers, una iniciativa para salir del “punto muerto” 
en el que se encuentra la Cuestión discutiendo una pro-
puesta concreta que se cimentaba en el jingle “soberanía 
argentina, autonomía isleña”.

PARA EL ESPECIALISTA MARCELO KOHEN: 

-Malvinas no debería ser parte de la actual  provincia 
de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur 
(en adelante TDF, AIAS); y el tema del nombre es una 
cuestión accesoria, sin importancia y la Capital debería 
llamarse Port Stanley. 
-La organización de la nueva provincia, debería estar en 
manos de los isleños, quienes “decidirán quién puede 
residir ahí y quién no. No cualquier argentino podrá vi-
vir  ahí”, siendo este, según él, “un modo de preservar 
el modo de vida de sus habitantes”, ya que si se instala-
ran 10 mil  argentinos esto cambiaría la “composición 

demográfica”. 
-Los recursos naturales, quedarían en manos de los kel-
pers. Y en lo que respecta a la Plataforma Continental y 
la ZEE debería pensarse un régimen de coparticipación 
entre el Estado Federal y el nuevo Estado Provincial 
(británico) creado a medida de los usurpadores y sus 
intereses. 
-Los kelpers deberían tener representación propia en 
organismos técnicos  internacionales. Y con respecto 
al ordenamiento pesquero en el Atlántico Sur, debería 
aceptarse que Argentina promueva “un organismo que 
tenga participación de la provincia  británica”.
-Con respecto a los habitantes, parece no importarle 
que los descendientes de los actuales británicos que 
nazcan en las islas sigan siendo siempre británicos au-
tomáticamente y con  opción a una doble nacionalidad. 
Y la provincia debería desmilitarizarse, para luego cons-
truirse una policía provincial, obviamente británica. 
-Por último, propone que después de 30 años, el  ins-
trumento colonial británico, que dominaría siempre el 
sistema inmigratorio de las islas  (como siempre lo hizo 
ilegítimamente y sin autorización de nuestro país), “pue-
da  organizar un referéndum, para decidir si se mantiene 
esta situación o si las islas podrían  asumir una sobera-
nía plena”, algo que contraría la constitución nacional. 
Es decir, luego de 30 años de concesiones, el Estado 
argentino, le otorgaría de alguna manera, y desde que 
se firmara el acuerdo, el título de “pueblo” y la posibi-
lidad de transformarse en un estado  asociado más de 
la Comunidad Británica de Naciones, pero enquistada 
en nuestro Atlántico  Sur y luego en nuestro territorio 
Antártico, con el aval del Estado argentino.
  

CRÍTICA A LA PROPUESTA 

Uno de los motivos más fuertes por el que internacio-
nalmente no se le da validez a un referéndum kelper, 
es que en las islas, luego de la usurpación de 1833, se 
estableció un rígido sistema de exclusión inmigratoria 
para cualquier persona que quisiera expresar disidencia 
sobre la versión británica, solo permitiéndose vivir en 
la colonia a los que ellos implantaron y alguna que  otra 
persona que le interesara nada los temas de soberanía. 
Y hoy querer legitimar y avalar que quede en manos de 
la colonia el sistema inmigratorio para luego decirles 
que van a  tener la posibilidad de elegir sobre su status 
jurídico internacional, avalando la actividad  anterior y 
dándole el poder de lograr su más ansiado sueño que es 
legitimar cualquier  decisión de la colonia, me parece a 
todas luces un acto de entrega.
El propio Kohen reconoce que la propuesta esta mas 
dirigida a los isleños que al Reino  Unido, y a fuerza 
de sincero realmente parece solo auxiliar los intereses 
“reales” (del RU), favoreciendo a los isleños, haciendo 
realidad todos sus deseos. Siendo muy fácil corroborar 
esto: solo basta hacer memoria  acerca de lo que los isle-
ños fueron instruidos a sostener y solicitar cuando se les 
comenzó a dejar hablar, aproximadamente desde 1960:
- ser considerados “pueblo” para poder validar un re-
feréndum que les otorgue la hoy  vedada posibilidad de 
decidir su status jurídico internacional (Res. 2065) 
- poder formar parte de cualquier organismo interna-
cional para poco a poco obtener el reconocimiento de 
otros estados 
- que nuestro país entregue los recursos naturales de las 
islas sin quejas y que coopere  logísticamente y con in-
formación precisa que permita un saqueo más eficiente,  
integrándolos como estado ribereño, tal cual el propio 
informe Shackleton dice que es  imprescindible para el 

crecimiento económico de las islas y así hacer inextirpa-
ble el cáncer  británico en nuestro Atlántico Sur. 
En conclusión, esta propuesta, a las claras, no solo no es 
beneficiosa para nuestro país, sino que sería realmente 
catastrófica desde todo punto de vista para la recupera-
ción del ejercicio pleno de soberanía a futuro.

LA PROVINCIA
La intención de dividir la actual provincia de TDF, 
AIAS es de larga data, y no inicia en 2015 por impulso 
de algunos legos organizados y bien promocionados de 
la UNLP, sino que uno de los mayores puntos de eclo-
sión de esta  estrategia colonialista tuvo su mayor ex-
posición en el debate conocido como “provincia  chica 
o provincia grande”, cuando puertas adentro y puertas 
afuera de la provincia se gestó la ley de provincialización 
fueguina (hoy Ley 23.775), y que, más allá de algún slo-
gan tan  pegadizo como falaz que solo pareciera querer 
mostrar un logro irreal de algunos personajes, aún sigue 
vigente su aspecto más negativo, tal cual se demuestra 
crudamente en  las fundamentaciones de este tipo de 
propuestas. 
Como lo explica el Dr. Kohen en 2018 y los periodistas 
que en 2015 propusieron dividir la provincia, y que ga-
naron un premio en un concurso impulsado y analiza-
do por el actual Secretario de Malvinas, Daniel Filmus 
-que la legislatura fueguina rechazó en 2017 gracias a un 
proyecto presentado por mí-, la propia ley de provin-
cialización que propuse modificar expone (Art 2) que 
la provincia podría ser dividida, e incluso da a entender 
que la soberanía sobre gran porción de ella no perte-
nece aun a nuestro país, y que, de lograr la recupera-
ción de su ejercicio pleno, podría no ser parte de la hoy 
provincia más joven y extensa de la República Argen-
tina -anteriormente denominada territorio nacional de 
Tierra del Fuego, Antártida e islas del Atlántico Sur-, y 
que, por  medio de la ley que supuestamente buscaba 
delimitarla en su primer artículo, en el  siguiente, termi-
na colocando de manera vergonzante -y a mi modo de 
ver inconstitucional- un manto de duda sobre la legítima 
pertenecía de los territorios usurpados no solo a esta,  
sino a la propia nación argentina. 
Es muy importante que el Ejecutivo provincial fueguino 
actual exponga su parecer sentando una postura pública 
y seria acerca de este tema tan delicado y complejo, so-
bre todo teniendo en cuenta el claro acercamiento de la 
Secretaría de Malvinas fueguina a este especialista. 
Es realmente impostergable que esto sea explicitado 
con contundencia, para evitar idas y  vueltas al respecto, 
tal cual ocurrió cuando se celebró el Comunicado Con-
junto (Forador-Duncan) del 13 de septiembre de 2016, 
sobre el cual, el actual Secretario de Malvinas, Andrés 
Dachary, sostenía, en  nombre de la Municipalidad de 
Río Grande, y junto con la inmensa mayoría de los  in-
tegrantes el Observatorio Malvinas fueguino (excepto 
los veteranos que inmediatamente salieron a repudiarlo 
y denunciarlo), que era “positivo” y “auspicioso”, para 
luego en 2017 gracias a las encuestas repudiarlo, y el año 
pasado, gracias a las ideas y escritos del Dr Barcesat, 
proponer que sea revisado y derogado, por pernicioso y  
entreguista, junto con los acuerdos de Madrid, del cual 
es un remedo y continuación. 

POR LUCIANO R. MORENO CALDERÓN
ENLACE PARA LECTURA Y DESCARGA GRA-
TUITA DEL INFORME COMPLETO
h t t p s : / / d r i v e . g o o g l e . c o m / f i l e /
d/11OxCYfIrBi85eNEKoWN1lq_wsBAiQJ_A/
view?usp=sharing
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Río Grande.- El presidente del Centro de 
Veteranos de Guerra ‘Malvinas Argenti-
nas’, Raúl Villafañe, encabezó una confe-
rencia de prensa en la sede institucional 
conjuntamente con el Dr. Gastón Díaz, 
Secretario de Gobierno del Municipio de 
Río Grande.
“Con todo el dolor del alma, decidimos 
por unanimidad suspender el armado de 
la ‘Carpa de la Dignidad’ y la Semana de 
Malvinas debido a la pandemia por el 
COVID-19, es muy doloroso para noso-
tros llegar a esta decisión, pero primero 
está la salud pública”, introdujo el presi-
dente de los veteranos de guerra.
Agregó que “consideramos, a pesar del 
dolor del alma que tenemos, que esta 
decisión fue la acertada, a pesar que no 
podremos charlar con la gente como lo 
hacíamos en la Carpa, interactuar para 
malvinizar y no lo podremos hacer. Lo 
hicimos para cuidar a nuestra gente, para 
cuidar a nuestros chicos y no es justo si 
consideramos que en la aglomeración 
de personas se produzca algún contagio, 
preferimos ser precavidos porque la sa-
lud de los vecinos está primero -insistió-; 
además, el personal de salud, médicos, 
enfermeros, agentes sanitarios, policías y 
otras entidades están trabajando a pleno 
contra la pandemia y no podemos noso-
tros hacer un acto masivo propiciando 
algún contagio masivo”.

“MANTENER LA LLAMA VIVA”

Sin embargo Villafañe dijo que esto no 
obstará “para mantener la llama viva”. 
“Vamos a buscarle la forma para que la 
Gesta de Malvinas y la memoria de los 
caídos estén en la agenda pública durante 
esos días, talvez de manera virtual ya que 
los chicos de ‘Generación Malvinas’ van 
a trabajar vía Zoom con las escuelas. Va-
mos a pedirle también a nuestro querido 
pueblo que embandere todas sus casas, 
así lo va a hacer también la municipalidad 
que va a embanderar todos los espacios 
públicos como las calles”.
El presidente del Centro también in-

formó que “vamos a armar una carpa 
simbólica, similar a la que se armó hace 
26 años para que la gente vea cómo se 
armó, porque hay mucha gente que no 
lo sabe, especialmente los más jóvenes. 
No queremos que la gente se aglomere 
para verla, queremos que nos ayuden en 
esto”, apeló.

SE HACE LA VIGILIA

Raúl Villafañe confirmó que “nosotros 
vamos a tener el acto de Vigilia, con res-
tricciones, por supuesto, porque vimos 
que había una posibilidad de hacerlo. Va-
mos a comenzar a las 22 horas con una 
misa de campaña, después del acto reli-
gioso, se va hacer la concentración de ve-
teranos de guerra y familiares, además de 
autoridades; vamos a poner sillas para es-
tar ordenados, vamos a estar ordenados y 
cada uno tendrá su lugar. En el caso de 
los periodistas, no vamos a acreditarlos 
porque sería injusto ya que todos ellos 
siempre nos acompañan, lo que sí ten-
drán un lugar específico para que puedan 
difundir. También habrá un lugar para la 
Banda de Música del municipio, como así 
también para los dos grupos de abande-
rados, tanto del Centro como de Genera-
ción Malvinas”, explicó.    

“No puedo decirle a la gente que no ven-
ga, por que sabemos el sentimiento que 
despierta esto en los riograndenses, pero 
si que se cuiden”, sentenció Villafañe.
Finalmente adelantó que “la Vigilia será 
transmitida en vivo por Canal 13 de 
modo que el vecino pueda verla desde 
sus casas”.

NO HABRÁ DESFILE EL DÍA 2 DE 
ABRIL

Por su parte el Secretario de Gobierno 
confirmó que no habrá desfile el 2 de 
abril. A modo de introducción recordó 
que “con la primera institución con la 
que el Municipio se sentó apenas comen-
zó la pandemia, fue con el Centro de Ve-
teranos de Guerra ‘Malvinas Argentinas’ 
y aquella decisión difícil que tuvieron que 
tomar de suspender todos los actos en 
lo que iba a ser la 25° Vigilia por Malvi-
nas, un evento muy querido por la gente 
y en la cual el Municipio de Río Grande 
ya estaba comenzando a trabajar con los 
veteranos de guerra. Hoy ustedes están 
tomando la misma decisión por la salud 
de la gente y eso es meritorio, estuvieron 
a la altura de las circunstancias y por eso 
traigo el reconocimiento del intendente 
Martín Pérez”, elogió.

“Si bien suspendemos el desfile del 2 de 
abril, en cambio sí vamos a hacer el acto a 
las 11 horas en la zona de los monumen-
tos, vamos a izar la bandera tomando to-
das las precauciones sanitarias necesarias 
con la mínima cantidad de gente posible 
para que se pueda respetar el distancia-
miento social”, agregó.
Gastón Díaz comentó que dicho acto 
“no durará más de 25 a 30 minutos, que-
remos cuidar la salud de la población y 
también rendir homenaje a los caídos en 
Malvinas con todo el respeto que ellos se 
merecen”.
Finalmente pidió a los vecinos “colocar 
las banderas argentinas que tenemos 
guardadas en la casa para ponerlas en sus 
frentes y ventanas de modo de mantener 
viva la llama de Malvinas, nosotros hare-
mos lo propio en la vía pública en las ar-
terias principales. Quiero reflejar el pen-
samiento del intendente Martín Pérez y 
es que ser riograndense y ser malvinero 
son dos conceptos que van de la mano”.

ACTIVIDADES DEPORTIVAS POR 
MALVINAS

En tanto Roma Alancay informó de dos 
actividades en la semana de Malvinas se 
llevarán a cabo dos justas deportivas, 
“una es la marcha atlética, muy simbólica 
que partirá desde la Base Aeronaval de 
6,700 kilómetros y que estará fiscalizada 
por el Club O’Higgins el 28 de marzo a 
las 11 de la mañana y las inscripciones 
van a ser en la calle Lasserre seguramente 
en esta semana. Lo hablamos con el Jefe 
de Base y él nos autorizó por lo que esta-
mos muy agradecidos todos aquellos que 
amamos el atletismo”.
Asimismo, “habrá una travesía acuáti-
ca en aguas frías que va a ser desde la 
Prefectura Naval hasta la zona de los 
monumentos, eso va a ser para el día 28 
de marzo a partir de las 9 de la mañana 
y durará alrededor de una hora por lo 
que ese día se juntarán estas dos acti-
vidades deportivas”, concluyó Roma 
Alancay.

El presidente del Centro de Veteranos de Guerra ‘Malvinas Argentinas’, Raúl 
Villafañe, encabezó una conferencia de prensa en la sede institucional conjun-
tamente con el Dr. Gastón Díaz, Secretario de Gobierno del Municipio de Río 
Grande.

A través de una conferencia de prensa conjunta, el Centro de Veteranos de Guerra ‘Malvinas Argentinas’ y el Municipio de Río Grande, 
brindaron detalles de las actividades para recordar a los caídos en la Gesta de Malvinas de 1982. Vuelve la Vigilia, pero se suspendió la 
Semana de Malvinas, no se armará la ‘Carpa de la Dignidad’, pero sí una carpa simbólica. En tanto la municipalidad suspendió el desfile 
del 2 de abril pero sí habrá un acto conmemorativo a las 11 horas en la zona de los monumentos. Confirmaron que habrá eventos deportivos 
en conmemoración de la gesta.

Hasta el 19 de marzo están abiertas están abiertas las pre inscripcio-
nes para ingresar al Servicio Penitenciario Provincial.

Vigilia y acto

Cómo serán las actividades de homenaje a los caídos en Malvinas

Información general 

Están abiertas las inscripciones 
para el Servicio Penitenciario

Río Grande.- Están abiertas las pre ins-
cripciones para el curso de cadetes peni-
tenciarios del ciclo lectivo 2021/2023.
Lugar de Pre-inscripción: Previa gestión 
de turno vía telefónica:
Horario: Lunes a viernes de 09:00 a 15:00 
hs.
En Ushuaia: 02901-422201. Avenida 
Maipú Nº 367.
Rio Grande: 02964-433106. Alicia Mo-
reau de Justo 730 Bº Chacra 2.

Contacto drhysp@hotmail.com
Cierre de Inscripción: 19/03/2021

REQUISITOS BÁSICOS:
*Edad: 18 a 24 años
*Nivel Educativo: Secundario completo, 
sin adeudar materias
*No poseer antecedentes penales
*Sexo: Femenino o Masculino
*Ser soltera/o sin hijos
*Presentar curriculum vitae con foto.

Hasta el 19 de marzo están abiertas las inscripciones para el ingreso al Servicio 
Penitenciario Provincial.



Tierra del  Fuego, lunes 8 de  M A R Z O  de 2021Pag. 18 PROVINCIALES

Ushuaia.- “Frente a los hechos de público conocimien-
to, el Gobierno de Tierra del Fuego reiteró el apoyo a 

la ampliación de derechos, cuestión que hemos dejado 
de manifiesto en diversas acciones políticas y que se-
guiremos acompañando y promoviendo”.
“En este corto período de gestión, este Gobierno 
ha hecho de la ampliación de derechos una premisa 
fundamental en sus políticas, para la inclusión social 
e igualdad de oportunidades, y así responder a deman-
das históricas.
Pedimos que prime el respeto entre vecinos que cum-
plen diferentes funciones y que la búsqueda de enten-
dimiento sea mediante el diálogo”.
“En cuanto al accionar de las fuerzas policiales, el mis-
mo se debió a la detección de un hecho de flagrancia, 
el cual está regido por normativas específicas”.
“En cumplimiento de sus deberes de funcionarios pú-
blicos, luego de la denuncia de un vecino e informada 
la Fiscalía de turno, se procedió de acuerdo a orden 
judicial.
Instamos a los diferentes sectores sociales que recla-
man por la ampliación de derechos, a hacerlo de ma-
nera pacífica, respetando los espacios públicos y pri-
vados.
La violencia en todas sus formas debe ser desterrada a 
fin de construir una sociedad más justa e igualitaria”.

Río Grande.- La quema de colchones 
ocasionó una densa colimna de humo 
que podía observarse desde distintos 
sectores de la ciudad, pese a ello no fue 
necesario asistir a personas con posibles 
intoxicaciones. 
A fin de controlar la situación, fue nece-
saria la presencia del Grupo Especial de 
Acción Rápida (GEAR). 
Asimismo, se hicieron presentes en el lu-
gar, efectivos policiales para la seguridad 
perimetral externa, la división Bomberos 
de la Policía que controló el fuego, y au-
toridades penitenciarias así como la Jue-
za de Ejecución, la Dra. Natalia Buitrago.
Tras un tiempo prudencial de espera, y 

aguardando la llegada de la calma en los 
ánimos, finalmente los encargados de Se-
guridad dialogaron con los internos quie-
nes desistieron de la protesta.
Trascendió que hubo algunos reclamos 
respecto de las últimas requisas reali-
zadas y también se planteó la situación 
particular de un recluso; Luis Nicolás 
Aguilar condenado a la pena de 6 años 
y 6 meses de prisión por el asalto al sin-
dicato de peones de taxis de Ushuaia en 
el año 2017.
Este interno reclama poder volver a la 
ciudad de Ushuaia, desde donde fue tras-
ladado por mal comportamiento en la 
unidad carcelaria capitalina.

Tolhuin.- El pasado viernes y después de 
cinco días de capacitación, se dio por fi-
nalizado el “Curso Básico Intensivo de 
Técnicas Policiales - Básico en el Uso y 
Protocolo de Actuación de Marcadora 
Paintball – Capacitación Sobre Leyes – 

Decretos A.N.Ma.C. y Credenciales Ac-
tuales”, dictado por el Suboficial Mayor 
Marco López y personal de la División 
Servicios Especiales Río Grande, dictado 
al personal Policial de la ciudad de Tol-
huin.

Día Internacional de la Mujer Trabajadora

Tras la aprehensión de tres activistas, el Gobierno 
de la Provincia llama a que “prime el diálogo”
La demora de tres activistas feministas, se produjo en la madrugada del sábado, cuando las mismas realizaban pegatinas en el marco del Día Interna-
cional de la Mujer Trabajadora, a conmemorarse este 8 de marzo. El operativo, según se pudo saber, quedó enmarcado en un proceso de Flagrancia y 
se inició una causa por “daños a la propiedad privada”. Desde el Gobierno Provincial, emitieron un comunicado indicando: “Instamos a los diferentes 
sectores sociales que reclaman por la ampliación de derechos, a hacerlo de manera pacífica, respetando los espacios públicos y privados”.

Tres jóvenes fueron aprehendidas mientras realiza-
ban acciones en el marco del Día Internacional de la 
Mujer Trabajadora.

El Gobierno de la Provincia llama a que “prime el 
diálogo”.

Distintos reclamos de los privados de la libertad, dieron origen a un motín en la 
Unidad de Detención 1 de Río Grande. 

Diferentes reclamos en puerta 

Privados de la libertad 
realizaron un motín
Ocurrió el pasado sábado, ocasión en que unos veinte privados de la liber-
tad del pabellón B, comenzaron a efectuar distintos reclamos en la Unidad 
de Detención 1 de Río Grande. Las quejas se hicieron oír, incluso con que-
ma de colchones y una ruidosa protesta.

En la ciudad de Tolhuin

Finalizó otra importante 
capacitación policial
Desde la Unidad Regional Centro que preside el Comisario Marcelo Gue-
rrero, informaron que finalizó otro importante curso de capacitación a la 
policía de esa localidad. De este modo se prosigue con la especialización de 
los efectivos policiales en el marco del servicio a la comunidad.
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Río Grande.- En la oportunidad se recor-
dó a Marianela Inés Barrionuevo, Nico-
lás Danhel Gómez y Naiara Celeste Gar-
cía Capurro, quienes fallecieron allí en un 
accidente automovilístico.
Esta campaña se realiza bajo el lema 
“Cuando mires las estrellas recuérdame 
porque, en cada una de ellas, hay un beso 
para ti”.
Las nuevas tres estrellas llevan el nombre 
de “Nanu”, “Nico” y “Maru” en home-
naje a las víctimas quienes tenían 19 y 20 
años. Además, se colocó en el lugar una 
señalética vertical que fue confeccionada 

y emplazada por Vialidad Nacional bajo 
la Resolución 1371/11.

EL HECHO

El siniestro se registró el viernes 22 ene-
ro de 2021 cuando alrededor de las 19:00 
se produjo un accidente de tránsito en el 
que fallecieron tres personas: Marianela 
Inés Barrionuevo, Nahiara Celeste Gar-
cía Capurro, y Nicolás Danhel Gómez. 
En tanto que un cuarto ocupante Catriel 
Costa Sereno pudo ser rescatado y tras-
ladado con un hilo de vida, al Hospital 

Regional.
El automóvil Ford Fiesta de color blan-
co, chapa patente GTJ-526, en el que se 
desplazaban se despistó de la cinta asfál-

tica y dio varios tumbos hasta detenerse 
sobre uno de sus laterales, a varios me-
tros de la banquina y en una depresión 
del terreno.

Río Grande.- El siniestro se registró el sábado, en el 
domicilio ubicado en calle Arguello al 3400 del barrio 
Malvinas Argentinas (ex-Chacra XIII). 
Los daños en el edificio fueron de importancia, ya que 

afectó a tres departamentos. Varias personas debieron 
ser asistidas a partir de los efectos de la inhalación de 
humo, aunque no revestían mayor gravedad.
Según trascendió el fuego habría comenzado en un de-
partamento del primer piso y luego se expandió hacia 
otros sectores contiguos.
Los daños fueron totales en las viviendas afectadas, se 
informó en principio, sin víctimas que lamentar. Un 
hombre mayor de edad fue trasladado al Hospital de 
manera preventiva, en tanto dos mujeres fueron asis-
tidas en el lugar.
Por otra parte, un efectivo de la División Bomberos 
de la Policía fue también trasladado al nosocomio local 
por inhalación de humo y encontrarse descompuesto.

En el kilómetro 3042

Pintaron tres estrellas amarillas en 
la Ruta N°3
En el marco de la “Campaña de Concientización Vial Estrellas Amarillas”, 
la Red Nacional de Familiares de Víctimas de Tránsito, llevó adelante este 
sábado en horas del mediodía, una nueva intervención sobre la ruta na-
cional N°3 a la altura del kilómetro 3042. El acto de pintada de estas 
nuevas estrellas se realizó cumpliendo con los protocolos establecidos por 
las autoridades del Comité Operativo de Emergencia (COE) en el marco 
del aislamiento por coronavirus.

Pintaron tres estrellas Amarillas en recordatorio de recordó a Marianela Inés Ba-
rrionuevo, Nicolás Danhel Gómez y Naiara Celeste García Capurro.

Servidores públicos rescataron a varias personas

Tres departamentos se vieron afectados por 
un incendio en el barrio Malvinas Argentinas
Varias personas quedaron atrapadas en el primer piso de un edificio del barrio Malvinas Argentinas, 
debido al incendio que se había iniciado en el sector. Las pérdidas fueron importantes, y por fortuna, 
no hubo lesionados.

Tres departamentos se vieron afectados por un in-
cendio en el barrio Malvinas Argentinas.

Varias personas debieron ser rescatadas ya que el 
siniestro comenzó en la planta baja del edificio ubi-
cado en calle Arguello al 3400.
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JUGUETERIA QUINIELA ALMACEN REGALERIA DIARIOS Y REVISTAS CARGA VIRTUAL FOTOCOPIAS

gran variedad en
VINOS Y BEBIDAS

SUCURSAL  

AEROPUERTO INT.

Tel.: 02964 – 420977

VIEDMA 777

CASA CENTRAL

Tel.:02964 – 433665

Río Grande.- Comenzando el año calen-
dario que ya está proyectando la Aso-
ciación (APO-TDF) de nuestra ciudad, 
el sábado 6 de marzo desde las 10.00 
horas en las instalaciones del ‘Centro 
Municipal de Rendimiento Deportivo’; 
integrantes de la institución mencionada 
y previo al cumplimiento de todos los 

protocolos de sanitización y distancia-
miento ya establecidos para la práctica 
de la disciplina, realizaron el “Primer 
Testeo y Pruebas en Kilaje” correspon-
dientes a las modalidades de ‘Sentadilla’, 
‘Banco’ y ‘Despegue’ con competidores 
riograndenses que incluye a una dama 
en sus filas y Jonatán Barros; joven pro-

mesa de la localidad de Tolhuin que ac-
tualmente es Subcampeón Sudamerica-
no en 59 kg Juniors. 
Destacando además que con estas prue-
bas de kilos que se están desarrollan-
do, se tiene como objetivo principal el 
de evaluar a los competidores en cómo 
están con sus respectivos pesajes debi-

do a que no hubo entrenamientos por 
el (COVID-19) en el 2020; ya que este 
levantamiento de potencia necesita bási-
camente levantar el mayor peso posible 
para cada envión en sus tres movimien-
tos donde se aumentan los kilos en cada 
lanzamiento. Que además, esta prepara-
ción se está proyectando para las futu-

Power Lifting

Testeo y Pruebas en Kilaje
El sábado 6 de marzo, a partir de las 10.00 horas en las instalaciones del ‘Centro Municipal de Rendimiento Deportivo’, la Asociación (APO-TDF), 
cumpliendo con todos los protocoles dictado por el (COE) para iniciar con el entrenamiento de esta disciplina, concretó el “Primer Testeo y Pruebas de 
Kilaje” del año para las modalidades de Sentadilla, Banco y Despegue con competidores locales y Jonatán Barros de la ciudad de Tolhuin.
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ras competencias a nivel nacional que se 
decide la próxima semana, y si la situa-
ción de la pandemia así lo permite, el de 
poder competir en el sudamericano que 
se realizará el Perú.
Al respecto, dialogamos con Diego Jimé-
nez que es integrante y colaborador de 
la Asociación (APO-TDF), que expresó 
lo siguiente: “Hoy (por sábado) comen-
zamos con los testeos en el ‘Centro Mu-
nicipal de Rendimiento Deportivo’ para 
volver a lo que sería la competencia en 
sí, que después de un año sin actividad 
por la pandemia del (CIVID-19), de-
cidimos volver a probar kilos para ver 
cómo estamos de cara al futuro, ya que 
la fecha del Nacional se va a decidir en 
las próximas semanas”. “También te 
comento que tenemos su sudamericano 
en Perú, así es que estos entrenamien-
tos son muy adecuados y valiosos para 
ver cómo nos encontramos físicamente; 
‘y si estamos en el kilaje justo’ en cada 
categoría y cuantos kilos podemos le-
vantar en cada envión”. “Destacando 
además que en esta ocasión nos acom-
paña en los entrenamientos la competi-

dora Analía Figueroa con 47,5kg Open, 
y varios campeones nacionales y sud-
americanos como es el caso de Mauro 
Almirón que es actualmente Campeón 
Nacional junto a Juan Almaraz que es S. 
Junior, Jonatán Barros que representa a 
la ciudad de Tolhuin y es Subcampeón 
Sudamericano en la categoría 59kg Ju-
nior, y en mi caso también, soy Subcam-
peón Sudamericano y Subcampeón Na-
cional del año 2019”. “Además, y como 
párrafo aparte te comento la situación 
de Jonatán Barros que es muy buena, 
ya que nosotros lo conocimos en el año 
2016/2017 en un gimnasio de la ciudad 
de Tolhuin, y ahí nos comentaron que 
habían varias promesas, y uno de ellos 
era un ‘chico muy flaquito’ que tiraba un 
montón de kilos, y nos sorprendió enor-
memente el buen desempeño de ‘Joni’, 
así es que ahí dijimos, vos si o si venís 
con nosotros al nacional y al sudameri-
cano, que si bien al principio se resistió, 
pero luego se convenció que estaba apto 
para la competencia y participó en dos 
torneos, uno el Tolhuin y otro en Río 
Grande; fue al sudamericano y logró su 

merecido Título, y desde ahí ya repre-
senta muy bien a Tierra del Fuego y a su 
localidad, que más decirte, un gran com-
petidor”. “Para cerrar quiero agradecer 
a Claudio “El Tucu” Herrera por el apo-
yo permanente a la disciplina, a todas las 
chicas y chicos que participaron, a los 

papás de Jonatán Barros que pudieron 
traerlo para así competir y medirse, y a 
la Agencia Municipal de Deportes, Cul-
tura y Juventud que nos ofrece desinte-
resadamente los espacios y elementos 
del ‘Centro de Rendimiento Deportivo’, 
a todos muchas gracias”, finalizó.

DETALLANDO A CONTINUACIÓN LOS RESULTADOS DE LAS TRES PRUEBAS

Apellido y Nombre Peso Corporal Categoría Sentadilla Banco Despegue

JIMENEZ DIEGO 81,6 OPEN 185 195 205 135 142 142 195 210 225
ALMIRON MAURO 93,6 OPEN 265 280 290 135 145 - 250 260 270
BARROS JONATAN 58,4 JUNIOR 180 195 202,5 100 105 - 200 215 225
FIGUEROA ANALIA 47,5 OPEN 70 85 95 35 42,5 50 85 100 115
HUAQUIL BENJAMIN 60,5 JUNIOR 65 72,5 77 45 50 55 70 80 90
PALMIERI SEBASTIAN 98,5 OPEN 115 165 175/190 107 110 115 180 200 210
ALMARAZ JUAN 90,7 S. JUNIOR 175 180 - 95 100 105 180 190 -
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Tolhuin.- Continuando con las diversas actividades re-
creativas, sociales y culturales que el Municipio viene 
realizando en los diferentes barrios y en los ‘Playones 
Deportivos’ de la ciudad, esta semana la ‘Dirección de 
Deportes’ comenzará en las instalaciones del Gimnasio 
‘Ezequiel Rivero’ con las inscripciones correspondien-
tes a las numerosas disciplinas que se practican junto a 
los profesores de arte y educación física, y que se habili-
taran de forma progresiva en el polideportivo de acuer-
do a los protocolos establecidos por el (COE).   
Al respecto dialogamos con Diego Rodríguez, Director 
de Deportes de la Municipalidad de Tolhuin, que detalló 
lo siguiente: “Te comento que desde comienzos de año 
comenzamos de forma gradual y con todos los protoco-
los del caso, el inicio de diversas actividades recreativas, 
sociales, culturales y deportivas en los diferentes espa-
cios que posee el municipio, y que casi en su totalidad se 
realizan al aire libre, que por suerte las condiciones cli-
máticas así lo permiten, y que dentro de los eventos que 
realizamos, convocamos a participar a todos los vecinos 
de la ciudad ya que contamos con varios espacios al aire 

libre y acondicionados para concretar cualquier activi-
dad recreativa y cultural”. “Además, desde el municipio 
se está trabajando fuertemente con los Adultos Mayores 
y de la Tercera Edad con diversas actividades que son 
muy entretenidas; que realmente aprovechan de muy 
buen agrado ya que para todos los cierres, también uti-
lizamos el predio del ‘Camping de la Laguna del Indio’ 
que pertenece al municipio”. “Así es que realmente esta-
mos muy conformes y satisfechos por la participación y 
el interés de todos los vecinos ya que también la familia, 
las niñas, niños y adolescentes disfrutan muy bien de 
todas las actividades que realizamos y que esperamos 
poder continuar ya que tienen muy buen aceptación”. 
“Así es que para cerrar, te quiero comentar que a partir 
de esta semana y de lunes a viernes en el polideporti-
vo “Ezequiel Rivero” comenzaremos de forma gradual 
con las inscripciones para todas las actividades que aquí 
se realizan, y que se pueden efectuar de forma presen-
cial; por la página de Facebook de la municipalidad o 
llamando al 492111, que allí recibirá toda la informa-
ción, horarios y días de las actividades”, muchas gracias.    

Ushuaia.- Continuando con el plan de 
construcción y remodelación de los di-
ferentes espacios recreativos que el mu-
nicipio de la ciudad capital ya emplaza 
en varios barrios de la localidad, en esta 
ocasión, el intendente; Walter Vuoto re-

corrió la obra del Playón Deportivo en el 
espacio (CUCAI), que está ubicado entre 
la Avenida Alem y calle Buenos Aires, 
donde la empresa constructora comenzó 
a colocar el hormigonado en lo que será 
en breve la cancha deportiva barrial.  

Al respecto, el ejecutivo municipal detalló 
que: “Es maravilloso el avance que están 
teniendo las obras en la ciudad, y este es 
un playón deportivo que va a servir para 
que los niños y niñas del barrio estén 
contenidos en el deporte; que es la mayor 
herramienta de contención que tenemos 
para nuestros chicos y chicas”. “Además 
recordó que se trata de una de las obras 
que se ejecutan en la ciudad a través del 
programa nacional Argentina Hace, “por 
eso agradecerle siempre al presidente Al-
berto Fernández, al ministro Katopodis, 
al ministro “Wado” de Pedro y al jefe 
de Gabinete Santiago Cafiero que están 
permanentemente trabajando y ayudán-

donos para que las obras se concreten”. 
“Lo hablaba recién con los trabajadores, 
sin el acompañamiento del Gobierno 
Nacional, hubiese sido imposible tener 
un plan de obra en la ciudad, y esto ayuda 

a motorizar la economía local también, 
con una reactivación importante en otras 
actividades y estamos muy contentos por 
todas obras que se están llevando adelan-
te en toda Ushuaia”, finalizó.

Tolhuin

La Dirección de Deportes comenzó con 
las inscripciones
La Dirección de Deportes de la ciudad de Tolhuin comenzará esta semana con las inscripciones correspondientes a las diferentes actividades deportivas 
que se realizan en la localidad de forma progresiva, tanto al aire libre como así en las instalaciones del Gimnasio ‘Ezequiel Rivero’.

Diego Rodríguez, Director de Deportes de la Muni-
cipalidad de Tolhuin, anunció que esta semana se 
dará el inicio a las inscripciones para todas las dis-
ciplinas deportivas que en principio se desarrollan 
en el gimnasio ‘Ezequiel Rivero’.

Ushuaia

Avanza la obra del Playón Deportivo (CUCAI)
El intendente; Walter Vuoto recorrió la obra del Playón Deportivo en el espacio (CUCAI), que está ubicado en la Avenida Alem y Buenos Aires de la 
ciudad de capital, donde la empresa constructora comenzó a colocar el hormigonado en lo que será la cancha deportiva barrial.
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Ushuaia.- El pasado viernes 5 de marzo 
a las 14:00 horas, se presentó en sociedad 
-en el gimnasio Ana Verónica Giró del ba-
rrio 245 viviendas- al flamante Círculo de 
Periodistas  Deportivos de Ushuaia.
El Presidente es Vicente Molina y tam-
bién integran la comisión Walter Maciel, 
Polaco Villarreal, Sergio Cachín y Mau-
ricio Zentner Lavori. En la presentación 
estuvo presente el Presidente del Concejo 
Deliberante Juan Carlos Pino, los conce-
jales Javier Branca y Gabriel de la Vega y 
el Presidente del Instituto Municipal del 
Deporte Camilo Gómez.
Asistieron además, autoridades de Depor-
tes provincial y municipal, dirigentes de-
portivos de distintos clubes y entusiastas 
del deporte.
José ‘Polaco’ Villarreal, periodista deporti-
vo de gran trayectoria (miembro fundador 
del Círculo), fue el encargado de la pre-

sentación de las nuevas autoridades.
Señalaron que uno de los principales obje-
tivos para fin de año será la de reeditar la 
Fiesta del Deporte para los deportistas de 
la ciudad capital, evento que estará a cargo 
de este Círculo.
El primero en hablar fue el Tesorero, 
Mauricio Zentner Lavori, quien en primer 
término agradeció a todos por la presen-
cia. “Al ser convocado, no dudé en inte-
grar esta asociación y queremos darle más 
entidad a nuestro trabajo de periodistas 
deportivos, una vocación para nosotros y 
una actividad tan difícil en Ushuaia donde 
todo es tan nuevo y queremos que tome 
mayor relevancia”.
Agregó que “no dudé cuando me convo-

caron Vicente (Molina) y Walter (Maciel), 
entendí su modalidad de trabajo, los obje-
tivos para seguir fortaleciendo al deporte y 
creo que tenemos el apoyo de los presen-
tes para seguir creciendo, esto es recién el 
inicio”. 
Por su parte, el presidente Vicente Molina 
resumió la historia de esta idea al señalar 
que “no nació ayer, sino que venía gestán-
dose desde hace mucho tiempo. En cada 
evento deportivo que nos encontrábamos, 
sea en los Evita o en cualquier circunstan-
cia que nos deparaba nuestra profesión, 
charlábamos del tema, hasta que pudimos 
consensuar con algunos colegas e hicimos 
el llamado general”.
Añadió que “por ahí muchos demostra-
ron más interés que otros y evidentemen-
te en estos diez periodistas deportivos que 
conformamos el Círculo, el interés fue 
mucho mayor. Quedaron afuera colegas 

muy importantes como Julio Alday, Mar-
celo Miranda y otros, para los cuales las 
puertas siguen abiertas y seguramente for-
marán parte del Círculo”.

“UN SUEÑO CUMPLIDO”

Vicente Molina confió que la conforma-
ción de esta nueva entidad, “es un sueño 
cumplido”, y agregó que “seguramente 
cuando uno se propone cosas y lo consi-
gue, lo toma como eso, un objetivo, pero 
en este caso es muy importante para noso-
tros porque nunca antes se hizo: constituir 
el primer Círculo de Periodistas Deporti-
vos de Ushuaia”.
“Los diez pensamos distintos, pero coin-

cidimos en cuestiones fundamentales, 
queremos acompañar a los periodistas 
deportivos de Ushuaia y ese es uno de 
nuestros principales objetivos y lo hare-
mos de la mejor manera posible. No so-
mos un gremio, tampoco un sindicato, 
sin desmerecerlos ya que tienen un gran 
valor dentro de la sociedad, pero sí vamos 
a tratar de mejorar la calidad de vida de 
los socios periodistas deportivos; vamos a 
brindar beneficios y generar acciones para 
nuestros asociados como para el deporte 
en general”, expuso el Presidente.
Molina confió que “tenemos muchos sue-
ños y proyectos, pero vamos a avanzar a 
paso firme pero tranquilos, tenemos tres 
propuestas consensuadas que queremos 
cristalizarlas este año. La primera ya la 
adelantó José ‘Polaco’ Villarreal y es la re-
edición de la Fiesta del Deporte para los 
deportistas de la ciudad de Ushuaia, lo 
que seguramente vamos a consensuar con 
la Municipalidad y con el Concejo Deli-
berante. También vamos a hacer la fiesta 
del Día del Periodista Deportivo que ge-
neralmente no se le da la relevancia, salvo 
algún saludo, queremos valorizar esto y en 
ese marco tenemos pensado organizar un 
torneo con alguna disciplina deportiva”.
Asimismo destacó la conjunción entre la 
juventud y la experiencia de los mayores 
que tiene la Comisión Directiva y a la vez 
aseguró que echarán mano a las nuevas 
tecnologías y las redes sociales para llevar 
adelante la gestión.
En un tramo de su alocución, Vicente 
Molina pidió a los entes oficiales que a la 
hora de definir políticas deportivas públi-
cas “se nos tenga en cuenta porque quere-
mos coadyuvar a la gestión deportiva, nos 
ponemos a disposición para trabajar”. 

“EL PERIODISMO DEPORTIVO
 NO PODRÍA EXISTIR 
SIN INSTITUCIONES”

Finalmente el encargado de brindar pala-
bras alusivas, fue Walter Maciel, secreta-
rio del Círculo, quien en primer término 
agradeció la presencia de las instituciones 
deportivas y observó que “el periodis-

mo deportivo sin instituciones no podría 
existir” y asimismo dijo que “tenemos un 
sueño que nació con Vicente y lo fuimos 
canalizando con los colegas y si bien no-
sotros ya estamos bastante grandes para 
acometerlo, tenemos mucha gente joven 
como Mauri y otros para llevarlo adelan-
te y es trabajar por el periodismo depor-
tivo sin banderías políticas y sin fines de 
lucro. Ojala que este sueño sea realidad y 
que estemos juntos en esto siempre”, dijo 
emocionado. 

DECLARACIÓN DE
 INTERÉS MUNICIPAL

El presidente del Concejo Deliberante de 
Ushuaia, Juan Carlos Pino, hizo entrega 
del Decreto que declara de Interés Muni-
cipal, la creación del Círculo de Periodistas  
Deportivos de Ushuaia.
Cabe destacar que también la FAPED (la 
Federación Argentina de Periodistas De-
portivos) brindó sus saludos y su beneplá-
cito por la creación de esta nueva entidad.
Asimismo, los integrantes de la Comi-
sión Directiva agradecieron al Círculo de 
Periodistas Deportivos del Chubut por 
ayudarlos a dar los primeros pasos admi-
nistrativos para la conformación de esta 
flamante entidad ushuaiense.

SOCIOS FUNDADORES 
Y AUTORIDADES

Presidente: Vicente Durval Molina
Secretario: Walter Arístides Maciel
Tesorero: Mauricio Zentner Lavori
Gabriel Alejandro Alberto Heredia: 1° 
Vocal Titular
José Manuel Villarreal: 2° Vocal Titular
Sergio Abel García: Vocal Suplente
Inés Altamirano: Fiscalizadora Titular
Sergio Alejandro Cachín: Fiscalizador Su-
plente
Y acompañan los socios fundadores Fran-
co Hernán Castro y Rodrigo Ezequiel 
Núñez Fernández.
Agradecimiento al periodista Julio Alday 
por los audios y videos de donde se extra-
jo esta nota.

Presentaron en sociedad a la flamante Comisión Directiva

Se conformo el Círculo de Periodistas  
Deportivos de Ushuaia
El Presidente es Vicente Molina y también integran la comisión Walter Maciel, José ‘Polaco’ Villarreal, Sergio Cachín y Mauricio Zentner Lavori, entre 
otros. En la presentación estuvo presente el Presidente del Concejo Deliberante Juan Carlos Pino, los ediles Gabriel de la Vega y Javier Branca, y Camilo 
Gómez, Presidente del Instituto Municipal del Deporte, además de representantes de distintos clubes, respetándose el protocolo sanitario y de distancia-
miento dispuesto por el COE. Pino hizo entrega del Decreto de Interés Municipal a esta nueva entidad.
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Ushuaia.- “Es una construcción desde el amor, desde la 
pasión y pensando en el otro, en los vecinos y vecinas, 
los niños y las niñas que van a venir acá. La biblioteca, 
por supuesto, que es esencialmente la lectura, son los 
libros que son fundamentales, una maravilla, pero son 
mucho más. “Es un lugar donde nos juntamos en co-
munidad, donde aprendemos, donde compartimos. En 
la biblioteca también proyectamos cine, talleres enton-
ces este es un día de inmensa felicidad”, dijo el Ministro 
de Cultura de la Nación.
Junto al intendente Vuoto, la Secretaria de Políticas So-
ciales, Sanitarias y Derechos Humanos, Sabrina Mar-
cucci quien tiene bajo su órbita el funcionamiento de 
los centros comunitarios municipales en los distintos 
barrios acompañó la recorrida del espacio que fue am-
pliado y proyectado para profundizar las actividades co-
munales y culturales. También  participó la Secretaría 
de Cultura y Educación María José Calderón junto con 
el equipo de trabajo, en articulación con todas las áreas 
municipales para el desarrollo de talleres culturales en el 
territorio de la ciudad.
La lic. Marcucci expresó que “esta inauguración es 
una hermosa actividad que concluye con un trabajo de 
construcción colectiva con la Asociación Ushuaia anda 
Leyendo”. Sostuvo que “el intendente Vuoto, en for-
ma permanente, invierte en espacios comunitarios para 
que puedan ser sedes y lugares donde las políticas so-
ciales no solamente estén asociadas a la asistencia sino 
también a la realización de derechos, promover nuevos 
espacios de encuentro en la sociedad”. “Es un orgullo 
contar con la presencia del Ministro de Cultura Tristan 
Bauer, hemos vivido unos momentos maravillosos en 
la inauguración y éste espacio busca achicar las brechas 
de acceso para nuestros vecinos y vecinas, para generar 
mayor igualdad social en la comunidad de Ushuaia”.
En la inauguración estuvieron también la secretaria de 
Planificación e Inversión Pública Gabriela Muñiz Sic-
cardi y la Secretaria de Habitat y Ordenamiento Territo-
rial Lorena Henriques Sanches.
Andrea Bogado, al frente de la Asociación Ushuaia 
Anda Leyendo, expresó que “estamos muy felices des-
pués de trabajar un año intenso, a pesar de la pandemia, 
hoy estamos junto al intendente inaugurando la biblio-
teca Anahí Lazzaroni. Una biblioteca abierta a toda la 
comunidad, con un sector especial para jóvenes y niños 

y niñas, donde los esperamos a todos”.
Bogado recordó que comenzaron con las  liberaciones 
de libros, que en un primer momento lo teníamos en 
nuestras casas en resguardo, prestándolos a través de las 
consultas que nos llegaban en las redes sociales y luego 
de una charla que tuvimos con el intendente, nos ofre-
ció este espacio y comenzamos a trabajar a fondo en lo 
que es la biblioteca. Es un honor para nosotros contar 
con la presencia del Intendente, será un recuerdo que 
quedará para siempre”.
Tristán Bauer expresó que “nos toca representar la 
cultura argentina y hoy es un día de profunda alegría y 
emoción” Destacó la importancia de la asociación y la 
vinculación y expresó “hemos hecho un trabajo desde 
que asumimos muy fuerte, y si una biblioteca puede mu-
cho, cuánto más pueden toda una red de bibliotecas en 
conjunto. Gracias por estos libros”. 
El funcionario nacional reflexionó sobre la Semana de 
la Mujer que se transita y afirmó que “por supuesto ha-
cen falta esos mares para aplacar la furia y cuanto más 
necesario para extinguir la violencia de género, ese ho-
rror que son los femicidios. Y desde lo cultural tenemos 
mucho por hacer y una biblioteca y la palabra pueden 
mucho”. 
Dirigiéndose al Intendente de Ushuaia expresó “te fe-
licito Walter esto que has acompañado es fundamental, 

estamos en el mismo camino; recorrámoslo juntos y 
juntas”.
Enrique Seveca, presidente del barrio Bahía Golondri-
na expresó “el agradecimiento al intendente Vuoto por 
todo lo que ha hecho por este barrio”. Participó junto 
a vecinos y vecinas de la inauguración de la bibliote-
ca y el centro comunitario en articulación con la sala 
de teatro y artes próxima y dijo “no esperábamos tener 
una biblioteca tan hermosa, lo mismo que este centro 
y la Casa de Teatro, la verdad que estamos muy con-
tentos por el trabajo que se ha hecho en este barrio y 
ahora lo tenemos que cuidar entre todos”. Cecilia, otra 
vecina, reforzó la idea y aseguró que “el barrio está pro-
gresando, tenemos que cuidar lo que se está logrando 
mejorar” y valoró “esto queda cerca  y es muy bueno, 
felicitamos al Intendente”.
En el acto estuvieron presentes el senador Matías Ro-
dríguez y la senadora Eugenia Duré, la diputada Caro-
lina Yutrovic, la legisladora provincial Victoria Vuoto, 
la concejala Laura Ávila y los concejales Javier Branca y 
Gabriel de la Vega.

Enrique Seveca, presidente del barrio Bahía Golondrina expresó “el agradecimiento al intendente Vuoto por 
todo lo que ha hecho por este barrio”.
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Con la presencia del Ministro de Cultura de la Nación Tristán Bauer, el intendente de Us-
huaia  Walter Vuoto encabezó la inauguración de la Biblioteca Popular Anahí Lazzaroni 
en las instalaciones ampliadas y renovadas del Centro Comunitario Municipal del barrio 
Bahía Golondrina. También inauguraron el edificio de la Asociación Civil ACTUAR, que 
fue refaccionado y ampliado por la Municipalidad, con una inversión que demandó unos 
4 millones de pesos que fueron solventados con fondos municipales. Los acompañó la presi-
denta de la Asociación, Mónica Sándali, y la secretaria de Educación y Cultura municipal, 
María José Calderón.

En el renovado centro comunitario del barrio Bahía Golondrina

Tristán Bauer y Walter Vuoto
inauguraron la biblioteca Anahí Lazzaroni


